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Д р у ж е с к а я  в с т р е ч а
значение продления срока 
действия Варшавского До-

31 мая Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев встретился с Ге
неральным секретарем ЦК 
КПП, Президентом ЧССР 
Г. Гусаком, находившимся в 
СССР с официальным дру
жественным визитам.

Состоялся обмен инфор
мацией о ходе социалисти
ческого, коммунистического 
строительства, о подготовке 
к XXVII съезду КПСС и 
XVII съезду КПЧ. С удов
летворением отмечен высо
кий уровень взаимодействия 
между двумя братскими 
партиями, интенсивный ха
рактер советско-чехословац
ких связей по государствен
ной и общественной линии. 
Выражено обоюдное стрем
ление к дальнейшему раз
витию союзнических отно
шений между двумя стра
нами, укреплению дружбы 
народов Советского Союза и 
Чехословакии.

Большое внимание было 
уделено состоянию и пер
спективам развития эконо
мических связей. Подчерк
нута важность последова
тельной реализации Про
граммы долгосрочного эко
номического и научно-тех-

С п о р я  

с н е п о г о д о й
Механизаторы совхоза 

имени Свердлова занимают 
второе место в районе на 
весеннем комплексе поле
вых работ. На 30 мал зер
новые здесь были, размеще
ны на 41 проценте посевной 
площади. В Иштанском от
делении по-ударнсму тру
дятся механизаторы С. Де
нисенко, И, Круглинский, 
В. Майе, М. Круглинский, 
в Рыбаловском — Влади
мир и Леонид Лазаревы, 
Николай Разумной и дру
гие. 29 мая, в единственный 
за последнее время погожий 
день, в совхозе было засея
но 225 гектаров.

ПЛАТА
Резчик кузнечно-литейно

го участка К. К, Жандосов 
попал в вытрезвитель. На 
завод поступил соответству
ющий документ-извещение -- 
«трезвяк», как мы его иног
да называем. Коллективу 
участка стало ясно; премии 
за квартал не видать. По 
условиям соревнования на 
нашем Асиновском ТРЗ в 
подобных случаях наказы
вается весь участок. Скидок 
— никому, и совершенно 
правильно. Однако не уве
рен, что с полной эффек
тивностью мы используем в 
борьбе с выпивохами меры 
воздействия.

На ряде участков общая 
расплата за «трезвяк» ста
ла уж больно привычной. 
Почти фатальной, по мне
нию некоторых. Что ж, мол, 
поделаешь? Действовать 

-необходимо! На днях в га
зете «Красное знамя» про
чел статью «Цех перевос
питания». Живо представ
ляю эпизод о цеховой «се
редине». Логика проста: 
провинился — отвечай пе
ред всеми. По опыту про
ведения рабочих собраний 
у нас, енаю, Аак сильно 
влияет на нарушителя дис
циплины неизбежность от
ветственности перед това
рищами. Год назад один из 
рабочих ушел с участка 
только потому, что мы до
вольно жестко потребовали 
от него: «Прекрати пьян
ку!» Многих остепенили и

нического сотрудничества 
между СССР и ЧССР на 
период до 2000 года. Услов
лено придать новый им
пульс работе по расшире
нию кооперации и специа
лизации производства, объ
единению усилий на пере
довых направлениях науки., 
техники и технологии. Уме
лое объединение преизвод- 
елвенного и научно-техни
ческого потенциала СССР, 
ЧССР и других социалисти
ческих стран — членов СЭВ 
будет содействовать плано
мерному росту . националь
ных экономик, выполнению 
намечаемых братскими пар
тиями социальных про
грамм, раскрытию творче
ских возможностей социа
лизма.

Состоялся обмен мнения
ми по актуальным между
народным проблемам. Под
черкивалось, что в настоя
щий момент, когда между
народная обстановка отли
чается сложностью и опас
ностью, становится все бо
лее настоятельным и неот
ложным прекращение гон
ки яперных вооружений и 
недопущение , распростране
ния ее на космос. Решение

Несмотря на большой 
объем весновспашки, успеш
но продвигается работа и на 
этом участке. Мощные «Ки
ровцы» находятся в поле 
круглосуточно. , Вспахано 
более 1.200 гекторов.

Ю. АЛЕКСЕЕВ.
Кривошеинский район.

Д о р о ж а т

к а ж д о й

м и н у т о й
В Мслчансвсксм районе 

на весеннем севе лидирует 
бригада совхоза «Молчанов- 
ский», которую возглавляет 
заслуженный механизатор 
РСФСР, член бюро райкома 
партии Ю. П. Орлов. На

такие открытые разговоры. 
Где коллектив сплочен и 
заинтересован именно вос
питать человека, там и 
результат проявится.

Не везде, правда, встре
тишь бескомпромиссную 
требовательность к пьяни
це. Почему, скажем, он без 
труда находит работу на 
соседнем предприятии, бу
дучи уволенным с нашего? 
Нехватка кадров — не оп
равдание мягкости. Глубо
кое удовлетворение вызыва
ет предельно четкая пози
ция Центрального Комитета 
партии. «Создавать на каж
дом трудовом участие об
становку нетерпимости к 
пьянству», — так сказано в 
постановлении ЦК «О ме
рах по преодолению пьян
ства и алкоголизма».

Пример я привел вроде 
безобидный. Ну попал в 
вытрезвитель. Заводу-то в 
принципе — ноль ущерба. 
Расплачивается, мол, выпи
вона из своего же кармана. 
А моральный, всему кол
лективу? Потом, кто считал, 
сколько брака сделал рабо
чий, заявившийся с по
хмелья? Едва ли не каж
дый из таких — 1 перспек
тивный прогульщик. В этом 
смысле плата за «трезвяк» 
влетает в копеечку и госу
дарству.

Количество прогулов из- 
за пьянки на ТРЗ растет. В 
вытрезвителе за четыре ме-

этой задачи важно не толь
ко само по себе. Оно облег
чило бы достижение согла
шений по другим междуна
родным вопросам, проложи
ло путь к укреплению до
верия между государствами 
различных общественных 
систем, развитию между 
ними взаимовыгодного об
мена и сотрудничества в 
экономике, культуре и дру
гих областях.

Советский Союз,, Чехосло
вакия, как и другие брат
ские социалистические
страны, твердо намерены 
вести дело именно в таком 
направлении. Обуздание
ядерной опасности, движе- 

. ние в сторону прочного ми
ра вполне реально и воз
можно. Для этого необхо
димо лишь, чтобы США и 
их союзники по НАТО от
казались от попыток сло
мать существующий при
мерный паритет военных 
сил, строили свои отноше
ния с социалистическими 
странами на основе взаим
ного уважения, равно
правия, учета законных ин
тересе,в друг друга.

М. С. Горбачев и Г. Гу
сак подчеркнули большое

30 мая этим коллективом 
зерновые посеяны на 546 
гектарах, что составляет 65 
процентов. Высокий резуль
тат достигнут за счет круг
лосуточной работы на пахо
те и предпосевной обработке 
почвы. Сев ведется с 7 утра 
и до 11—12 часов ночи. Так, 
29 мая звено В. В. Нехлю
дова, засеяв 114 гектаров, 
сделало две нормы. Хоро
ший пример подают в ра
боте Н. А. Краковский, 
партгрупорг А. М. Омель
ченко. Механизаторы все 
Б1?емя дежурят в поле, от
воевывая у погоды каждый 
час.

В совхозе «Тунтуровский» 
впереди тракторная бригада 
А., Е. Жука, где зерновые 
размещены на 364 гектарах. 
По данным на 30 мая, сев 
проведен на 40 процентах

сяца побывали 30 человек. 
(В прошлом году по апрель 
включительно — 20), И вот 
характерный факт. Двое 
нетрезвых рабочих цент
ральной заводской котель
ной избили бульдозериста. 
Народный суд, конечно, 
воздаст хулиганам по зас
лугам, но... Человек-то, во- 
первых, месяц лечился. Во- 
вторых, происшествие —тре
вожный сигнал о беспоряд
ке в коллективе котельной. 
Часто не придавалось зна
чения тому, что ее работ
ники могут заступить на 
смену под хмельком, «по
греться» по ходу дела. А 
ведь это — шаг до аварии. 
Не только справедливой, но 
и очень своевременной на
звал бы меру о штрафе за 
пребывание на работе в не
трезвом виде, принятую 
правительством.

Иногда к моему напарни
ку в литейку заходит рабо
чий Барабанов. Глаза бы 
на него не смотрели: одеж
да вся грязная, небрит, ру
ки трясутся — опустился, 
словом, донельзя. Попросит у 
Сергея рубль на обед... За
работок же спускает пол
ностью на водку. С десяток 
подобных «работничков» на 
ТРЗ наберется,- Не лучше 
ли изолировать их от кол
лектива?

В постановлениях об уси
лении борьбы с пьянством 
указаны конкретные пути

говора на состоявшейся в 
апреле 1985 г. в Варшаве 
встрече высших партийных 
и государственных деятелей 
стран — участниц Договора. 
Они выразили убежденность 
в том, что необходимо и 
дальше крепить единство и 
сплоченность стран социа
листического содружества 
на- принципах марксизма- 
ленинизма и социалистиче
ского интернационализма, 
углублять сотрудничество 
союзных социалистических 
государств в политической, 
экономической, социально- 
культурной и военной об
ластях в соответствии с по
требностями нынешнего эта
па развития.

Встреча прошла в атмо
сфере полного единства и 
в-заим-спсним ан ия, характер
ной для отношений КПСС и 
КПЧ, Советского Союза и 
Ч е хоСловакии.

Г, Гусак ’ пригласил М. С. 
Горбачева посетить Чехо
словакию с дружеским ви
зитом. Приглашение было с

площади. Парторганизатором 
в этой бригаде — В. Н. 
Свистин, Работая на под
готовке почвы, он постоян
но перевыполняет дневную 
норму.

Оба передовых коллекти
ва взяли на свое вооруже
ние бригадный подряд, стро
го контролируют качество 
предпосевной обработки поч
вы и заделки семян. Брига
да Ю П. Орлова выступила 
инициатором районного со
ревнования за своевремен
нее и качественное прове
дение комплекса весенне- 
полевых работ. Механиза
торы обязались получить не 
менее 20 центнеров зерна с 
гектара. Бригада А. Е. Жу
ка борется за урожайность 
16 центнеров с гектара.

Н. НИКОЛАЕВ.
Молчановский район.

наведения порядка. Делает
ся акцент, в частности, на 
усиление спортивно-оздоро
вительной работы. Нашего 
города это касается напря
мую. Года полтора назад 
оборудовали в клубе трак- 
тороремонтников помеще
ние для игр. Назвать его 
спортзалом я бы постеснял
ся. По всем правилам в 
волейбол и баскетбол здесь 
не сыграешь. Будет ли 
все-таки в Асине построен 
спортивный комплекс — 
никто ответить не может. 
Без сомнения, немало моло
дых рабочих он спас бы 
от приключений «с другом 
по пьянке».

Еще одно соображение. 
Естественно требование: 
пришел в цех — занимай
ся делом. Характер этого 
дела и его значимость для 
рабочего зависят от распо
рядительности мастера и 
технолога. Технологическая 
же служба уходит порой в 
сторону. Как нагреть де
таль, как загнуть — куз
нец обращается к  мастеру. 
А ведь это «хлеб» техноло
га! Иные закааы выполня
ются без чертежей. Быва
ет, поручат операцию, 
глядь — чертежи неточны, не 
указана разметка. Даже ин
терес к работе теряется. 
Вот тут-то лазейка для раз
ной «вольницы». Добротная 
организация труда ставит 
ей серьезные препоны, по
зволяет с полным КПД ис
пользовать рабочее время.

В. ЧЕРНЫШЕВ, 
оператор-плави л ь щ и к, 
член партбюро Асинов- 
ского трактороремонтно

го завода.

Т е м п ы

кабельщиков
УЦпешно завершил пя

тимесячную программу 
коллектив объединения 
«Сибкабель». Пиан по 
реализации продукции 
перевыполнен на сумму 
1,2 . миллиона рублей. На 
99,9 процента выполнено 
задание по поставкам. 
Хорошо трудятся в этом 
году коллективы колпа- 
шевского завода «Метал
лист», второго и пятого 
цехов. А цех № 01 за
вершил производствен
ную программу пяти, ме
сяцев на два дня рань
ше срока.

В объединении начали 
подготовку к  достойной 
встрече XXVII съезда 
партии, В трудовых кол
лективах обсуждаются 
меры по дальнейшему 
повышению производи
тельности труда, укреп
лению дисциплины., улу
чшению качества продук
ции. Недавно объедине
нию были доведены кон
трольные цифры разви
тия производства на бу
дущую пятилетку. Тем
пы заданы напряжен
ные. Через два года на 
«Сибкабеле» будет пущен 
новый производственный 
корпус, начнется выпуск 
геофизических кабелей.

В соответствии с реко
мендациями, высказан
ными на апрельском 
Пленуме ЦК КПСС, в 
объединении разрабаты
вается программа техни
ческого перевооружении 
производства с исполь
зованием последних до
стижений .науки.

В. НИКОЛАЕВ.

Сплав-85

Плывут плоты
Река Кеть для речни

ков и сплавщиков пре
вратилась в огромный 
цех на воде. Определена 
задача: до 12 июня по
ставить потребителям 
древесину зимней сплот
ки. Речники направили 
на Кеть сорок своих теп
лоходов. Три из них по
стоянно дежурят и помо
гают на проводке букси
ровщиков в узких местах 
и на .крутых поворотах. 
Если учесть, что пример
но такое же количество 
ежедневно — на ремонте, 
то постоянно на линии 
остаются 33—34 теплохо
да. В мае они поработа
ли хорошо и удерживают 
темп, предусмотренный 
графиком по буксировке 
зимних плотов. Особенно 
хорошо идут дела на Ин- 
гузетском сллавучастке, 
где работами руководит
С. В. Девентейчик.

Всего с начала навига
ции из 154 плотов от
правлены 111, а это — 540 
тысяч кубометров. Поч
ти полсотни плотов, 
сформированных из
хлыстов, поступили в ад
рес Белоярского ЛИК, 
остальные отбуксиро
ваны в Тогур для отгруз
ки в баржи.

Сейчас уровень во
ды везде достаточный, 
все подготовленные пло
ты подняты. Но в Ка
тайте еще не снят для 
буксировки 21 плот и 
больше половины из них 
—хлыстовые. Осталось де
сять дней для выполне
ния поставленной зада
чи, Надо мобилизовать
ся и речникам, и сплав
щикам.

Посевная в северных районах

благодарностью принято.
(ТАСС).

Рабочее слово —------------------------------------------- ---------------------

ЗА „ Т Р Е З В Я К "

ИТОГ ОВАЯ К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
Вчера в Деме политиче

ского просвещения состоя
лась итоговая конференция 
областной школы партийно- 
хозяйственного актива по 
теме: «Об укреплении един
ства организаторской, хо
зяйственной и идеологиче
ской работы в трудовых 
коллективах в свете требо
ваний апрельского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС».

О практике использова
ния этой работы, в воспи

тании у рабочих, специалис
тов и руководителей ответ
ственности за выполнение 

.планов рассказали директор 
электролампового завода 
В. С. Михайлов и началь
ник объединения «Тсмекав- 
тстранс» И. Г. Бурцев.

'Выступления председате
ля сблсовпрофа Р. А. Попа- 
дейкина, заведующей про
мышленно - транспортным 
отделом обкома КПСС Н. А. 
Козловской и заведующего

отделом науки и учебных 
заведений обкома КПСС 
Н. П- Кириллова были по
священы усилению внима
ние, к людям, заботе об 
удовлетворении их интере
сов и разумных потребнос
тей как важному направле
нию для создания в трудо
вых коллективах делового 
настроя, благоприятного мо
рально •• психологического 
климата.

Председатель Томского

горисполкома Ю. Я. Кова
лев рассказал о воспита
тельных и хозяйственных 
послед стви ях практиче ского 
участия труйовых коллек
тивов в сельскохозяйствен
ных работах, общегород
ских мероприятиях, о про
блемах иждивенчества и ве
домственности .

Об актуальных вопросах 
формирования у работников 
научного и технического 
мышления как необходимо
го условия для внедрения в 
производство современных 
достижений науки и техни
ки рассказал председатель

президиума Томского фи
лиала СО АН СССР акаде
мик В. Е. Зуев.

Скромность руководителя 
— на эту тему выступил 
заместитель заведующего 
отделом организациенно- 
партийной работы обкома 
КПСС Э. В. Величутин.

Затем выступила секретарь 
парткома завода измери
тельной аппаратуры Н. Н. 
Цветкова. Она рассказала 
о гласности в работе дирек
ции, парткома, обществен1 
ных организаций.

Подвел итоги конферен
ции секретарь обкома КПСС 
Р М. Романов.

ЙВНАРОЛНАЯ СТРОЙКА
КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА (ШЬЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

В сегодняшнем выпуске мы снова ведем речь о работе треста «Томскжил- 
строй». |Эго (Подразделение ИТУС сооружает большинство объектов соцкультбы
та в областном центре. Поэтому интерес ,к положению дел закономерен.

Каким будет второй квартал для «Томскжилстроя»?

За 50 процентов в первом полугодии

СРОКИ. ГРАФИКИ. ОЖИДАНИЕ
ИНТЕРВЬЮ С УПРАВЛЯЮЩИМ ТРЕСТОМ «ТОМСКЖИЛСТРОЙ» Б. А. 

ТРУСОВЫМ:
— Борис Анатольевич, ка

кие задачи стоят перед тре
стом во втором квартале?

— Приказом начальника 
территориального управле
ния строительства утверж
ден список сдаточных объ
ектов. Мы должны ввести в 
эксплуатацию поликлинику 
на Каттаке, школу в Лос
кутове, профилакторий в 
Богашеве, магазин и Дом 
быта в Светлом, четыре до
мика в Зоркальцеве, при
стройку к общежитию в об
ластном центре. Уже из это
го перечня ясно, какое на
пряженное время сейчас У 
работников треста. Тем бо
лее что по социалистиче
ским обязательствам города 
«Тсмскжи л стр ой » должен 
сдать во втором квартале 
общежитие ТГУ, дом изда
тельства «Красное знамя» и 
магазин «Овощи—фрукты».

Как идут дела на сдаточ
ных объектах? Особенно 
сложная обстановка на об
щежитии ТГУ. Мы напра
вили туда семь инженерно- 
технических работников, 
бригаду инструкторов., по
ставили 4 штукатурные 
станции. Приступили к от
делке 219 человек из сту
денческих строительных от
рядов. Но отдача пока мала.

На доме издательства 
«Красное знамя» сейчас ра
ботает только бригада П. Е. 
Вайсбека. Но туда тоже бу
дут направлены бойцы ССО.

Основные силы «Отдел- 
строя» сосредоточены на по
ликлинике в районе Кашта
на. Там трудится около по

ловины всех наших отде
лочников. Этот объект будет 
сдан во что бы то ни стало. 
В начале июня мы плани
руем предъявить рабочей 
комиссии семиэтажное зда
ние, в двадцатых числах — 
весь комплекс.

Мало утешительного мож
но сказать о школе в Лос
кутове. Изкза некачествен
ных железобетонных изде
лий (была использована не 
та марка стали) сейчас пред
стоит выполнить большой 
объем работ по усилению 
конструкций.

— Даже из этого, далеко 
не полного, обзора видно, что 
трудностей у треста «Томск- 
жилстрой» немало...

— Они — те же, что и 
раньше. Большой объем спе
циальных работ — сантех- 
монтажных, электромонтаж
ных, вентиляционных — 
ставит трест в жесткую за
висимость от субподрядчи
ков. А четкой координации 
действий,. соблюдения гра
фиков и технологии строи
тельства по-прежнему до
биться не удается. Снабже
ние — тоже болевая точка. 
Из месяца в месяц трест 
не получает нужного коли
чества кирпича.

— В интервью, опублико
ванном в «Народной строй
ке» почти год назад, вы го
ворили о .том, что считаете 
упорядочение отношений с 
поставщиками (и субподряд
чиками одним из' главных 
направлений в своей рабо
те. Значит, решить эту за
дачу не удалось?

— Нужно признать, ре
шили только частично. На
лажен неплохой контакт с 
заводом ЖБК-100. Уже это 
принесло большую пользу... 
Ну а в цело.м проблема по- 
прежнему остается очень 
острой.

— В том же интервью вы 
подчеркивали необходимость 
жесткой дисциплины...

— В работе ИТР заметны 
кое-какие сдвиги. Люди 
увидели, что трест может 
выполнять план, ■ а мы уже 
четыре месяца идем с не
плохими показателями, 
справляемся с заданиями и 
по строймонтажу, и по ро
сту производительности тру
да. Это прибавило уверенно
сти. Но в воспитательной 
работе руководителей строи
тельных подразделений не
посредственно в бригадах 
огрехов еще много. Будем 
поправлять дело, усиливая 
спрос с начальников управ
лений за состояние дисцип
лины в трудовых коллекти
вах.

Итак, снова о переломе. 
Мы не случайно вернулись 
к публикации почти годич
ной давности. Время пока
зало, что ожидания в какой- 
то мере оправдались: трест, 
хотя и медленно, идет на 
подъем. И все-таки для то
го, чтобы рост стал более 
ощутимым, нужны большая 
настойчивость, большая ре
шительность в выполнении 
собственных планов.

А. АЛЕКСИН.

В РОДНОМ 

Г О Р О Д Е
ИРИНА ПЕТРОВА ЖИ

ВЕТ В АСИНЕ. ЗДЕСЬ 
ОНА ВЫРОСЛА, СЮДА 
ВЕРНУЛАСЬ ДВА ГОДА 
НАЗАД, ОКОНЧИВ
ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕР
НО - СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ИНСТИТУТ. ВЕРНУ
ЛАСЬ, ЧТОБЫ СТРО
ИТЬ СВОЙ ГОРОД.

СЕЙЧАС ОНА РАБО
ТАЕТ ИНЖЕНЕРОМ В 
ПЕРЕДВИЖНОЙ МЕХА
НИЗИРОВАННОЙ КО
ЛОННЕ № 57 ТРЕСТА 
«ТОМСКЖИЛСТРОЙ». И 
РАБОТАЕТ, ПО МНЕ
НИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
МЕХКОЛОННЫ, ОТЛИЧ
НО. НА ВОПРОС, НРА
ВИТСЯ ЛИ ЕЙ ИЗБРАН
НАЯ ПРОФЕССИЯ,' ОНА 
ОТВЕТИЛА:

— СТРОЙКА 
ВСЮ ЖИЗНЬ.

В . н о в о к ш о н о в .

Фото автора.

НА

В соревнующихся коллективах

Д а в а й т е  с р а в н и м .
СУ-13 треста «ТомскжилсТрой» соревнуется с КМСУ-1 

«Томскгазстроя» в скорости и качестве строительства 
двух школ — в Томске и в Стрежевом. Недавно в горо
де нефтяников побывали гости из «Томскжилстроя».

Приехали бригад и ,р ы 
Э. Осокин, М. Запасной и 
ачальник участка СУ-13 
Э. Румянцев — люди с 
олыпим опытом и хорошей 
рудовой закалкой. Они 
нимательно осмотрели
тройплощадки, обратили 
нимание на качество и ®с- 
етический вид -возводимых 
бъектов, сравнили со сво- 
й стройкой. Многие из 
тих сравнений оказались 
:е в пользу стрежевчан. 
'омичи были поражены 
ысокими темпами строи- 
ельства, рекордной выра- 
откой каменщиков, не при
брались к качеству клад- 
и («Для Севера — непло- 
о»)... Но! Что же им все- 
аки не понравилось?
Если коротко — несовре

менная, по их мнению, ор
ганизация работ на пло
щадке и плохие бытовые 
условия каменщиков.

— Вы нас сейчас опере
жаете, конечно, — сказал 
Ю. Румянцев, —- но у вас 
пока только пустая короб
ка! Мы же, в отличие от 
КМСУ-1, стремимся строго 
соблюдать технологию ра
бот. Перед тем, как монти
ровать школу, наши смеж
ники полностью подготови
ли . сети — канализацию и 
водопровод, сделали хоро
шие подъездные пути. 'Т ак 
что на площадке—чистота. У 
вас же, смотришь, на доме 
вовсю идут штукатурные 
работы, а подъехать маши
не с раствором невозможно:

перерыта дорога, прокла
дывают коллектор. Кроме 
того, мы стараемся выпол
нять все работы в комплек
се: одновременно вести
кирпичную кладку тепли
цы, хозпостроек и монтиро
вать само здание школы. 
Давно мы уже пользуемся 
лицевыми счетами эконо
мии. Строим школу по ме
тоду сквозного бригадного 
подряда (в тресте «Томск- 
газстрой» строители так и 
не смогли договориться ме
жду собой).

Что касается самих ка
менщиков, то к ним заме
чания у гостей были та
кие. Первое, что бросилось 
в глаза и дало повод для 
сравнения в свою пользу,— 
порядок на стройплощадке. 
По мнению томичей, у стре
жевчан он отсутствует.

И тут не нужно ссылать
ся на особые «северные ус
ловия» и связанные с этим 
неудобства. Томским строи
телям тоже бывает сложно 
наводить порядок при скла
дировании материалов.

— Если со стройки ма
шины не забирают пустые 
поддоны, .нам просто не да
ют кирпич со склада, — 
говорили бригадиры «Томск
жилстроя».

Признак современной 
стройки, уровень ее куль
туры — наглядная агита
ция на стройплощадках.
. — У нас создаются мини
городки на объектах. Там 
обязательно есть Доска по

казателей, на которой под
водятся итоги соревнования,
— говорили жилстроевцы.
— Пройти мимо такого 
стенда невозможно, и по
тому каждый знает оценку 
своей работы за день. А 
в честь победителя сорев
нования поднимаем флаг. 
Его видят не только строи
тели.

В КМСУ-1 Доски показа
телей есть, но они неза
метно висят, по бытовками 
потому заполняются не 
всегда вовремя.

И 6 быте каменщиков. 
Неприятно были поражены 
гости организацией питания 
на стройке. Рабочим • из 
КМСУ-1 приходится выста
ивать длинную очередь в 
городской столовой.

В СУ-13 все гораздо про
ще и умнее. Заказанные 
обеды рабочим привозят 
прямо на объекты в бы
товки. Кроме того, скоро в 
управлении оборудуют спе
циальный вагончик под 
столовую.

Работники профкома
«Томскгазстроя» за многие 
годы ничего в этом отно
шении не сделали для кол
лектива КМСУ-1.'

Таким образом, соревно
вание — это не только тем
пы, не только качество. 
Соревнование двух коллек
тивов — это и проверка то
го, насколько современна 
стройка, совершенна ее ор
ганизация, высок уровень 
культуры труда и быта. 
Строители из СУ-13 сдела
ли вполне справедливые 
замечания, над которыми 
стоит задуматься работни
кам треста «Томскгазстрой».

М. БЕЛОУСОВА.
г. Стрежевой.
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Руководитель — организатор порядка

НЕ СХОДИТ С РУК
Четыре года председательствую я в колхозе имени 

XXII партсъеэда. Последние два года хозяйство выполня
ет государственный план по всем показателям. И сейчас 
мы, единственные в районе, получаем надои выше уров
ня прошлого года. Польше получено и поросят на свино
товарном комплексе. Радует это, думаю, не только меня, 
но и всех, рсто (.вкладывает в дело свои силы, кто привык 
честно работать. (Среди таких назову Я. Е. Гедз, С. Н. 
Сливкина, Н. И. Деева, И. С. Шатохина, М. И. Попову. 
Мог бы |еще называть животноводов и земледельцев, бла
годаря которым колхоз .крепнет, богатеет. Но «е о них 
сегодня, ж сожалению, речь. (А о том, что успехи могли 
быть, безусловно, больше, если бы не тяжкий груз—на
рушители трудовой дисциплины.

Конечно, никто не позво
лит им свести на нет успе
хи коллектива. Но когда не 
являются на работу завзя
тые прогульщики Л. В. 
Сливною, М. Г. Ткаченко, а 
еще хуже женщины — Н. Н. 
Писанко и О. И. Лячина, это 
влияет на общий результат: 
здесь не заварили и не раз
дали корм, там не подоили 
коров. Такое не сходит с 
рук. У нас в колхозе сегод
ня утверждается система 
борьбы за укрепление тру
довой дисциплины. Каж
дый вторник проводится 
приуроченный к «дню жи

вотновода» и «дню механи
затора» — «день дисципли
ны». Нарушители дисципли
ны держат ответ. Харак
терно, что такие воспита
тельные моменты имеют 
большой эффект. Смотришь 
иногда: после двух-трех
вопросов товарищей с «ге
роя» — пот ручьем. И поде
лом: что же ты наше общее 
дело, нашу честь колхозную 
мараешь? Только беда еще: 
не все коллективы умеют 
строго спрашивать. Извест
ное дело — село, здесь че
рез одного друг другу род
ственники, особенно на Бо

гословской ферме. Не по
нимают многие, что пользы 
от спроса больше. чем от 
попустительства.

Действуют сейчас в хо
зяйстве товарищеский .суя и 
комиссия по борьбе с пьян
ством, сурово спрашивает с 
провинившихся партийный 
комитет.

Много дел, связанных с 
дисциплиной, рассматрива
ем на правлении колхоза. 
Разные принимаем реше
ния: с одними, бывает, и 
беседы достаточно, другого 
приходится лишать выплат 
за выслугу лет, премий по 
итогам месяца, года.

Горькая это проблема — 
пьянство, прогулы колхоз
ников. Еще гсрше, когда в 
число постоянных наруши
телей попадают специали
сты. Те, кто по должности 
обязан укреплять дисципли
ну труда, быть образцом в 
работе, повышать эффек
тивность производства. По 
решению общего собрания 
колхозников, например, на 
три месяца был переведен 
на рядовую и нижеоплачи-

ваем|ую работу плавный 
энергетик В. В. Чистяков. 
Заменил его в должности 
В. П. Никольский, но нена
долго. После неоднократных 
взысканий за пьянку в ра
бочее время он уволен с 
работы, партийное собрание 
исключило его из рядов 
КПСС.

Да, сейчас на этом участ
ке работы трудно. Обязан
ности энергетика дополни
тельно к своим пришлось 
взять пока инженеру по тру
доемким процессам. Но ми
риться со специалистами- 
пьяницами мы не будем. 
Здесь наша позиция непо
колебима.

Я не могу пока назвать 
цифр, которые бы свидетель
ствовали о том, что наруше
ний стало меньше. Их по 
нашей статистике стало да
же больше, но пусть это не 
покажется парадоксом. Де
ло в том. что сейчас все 
прогулы, пьянки в рабочее 
время, опоздания и простои 
строго учитываются. Нару
шения не скрываются. 
Только в прошлом году на

С Е Г О Д Н Я — Д Е Н Ь  / Л Е П И О Р А Т О Р А

По сданным объектам
Нелегка работа (Мелиораторов, почетен их труд. Они 

строят новые совхозы, осушают земли, создают долго
временные орошаемые культурные пастбища, готовят 
к разработке торфоместорождения. В числе других ус
пехами ,в труде встречают свой профессиональный 
праздник мелиораторы Асиновской ПМК-16. Сегодня 
по цросьбе редакции (начальник этой колонны П. П. ЛЫ
СЕНКО рассказывает о том, какие задачи решает кол
лектив в завершающем году пятилетки.

Наш главный оценочный 
ориентир в этом году — 
считать сделанное не по ос
военным деньгам, а по сдан
ным в эксплуатацию объек
там, чтобы по срокам и ка
честву они полностью отве
чали интересам земледель
цев и животноводов. Имен
но на такой подход нацели
вают коллектив решения 
апрельского Пленума ЦК 
КПСС. Готовясь к достой
ной встрече XXVII съезда 
партии, асиновские мелио- 
ратс.ры пересмотрели свои 
обязательства и решили го-

д.евой план подрядных ра
бот выполнить к 20 декаб
ря.

Бригада Павла Петрови
ча Макеева полным ходом 
ведет работы на осушении
тсрфоме.сторождения Чел-
бак-2. В зимнее время здесь 
была произведена срезка 
кустарника и деревьев, сей
час строится осушительная 
сеть. Машинист бульдозера 
Сергей Михайлович Толка
чев выполняет сменное за
дание на 130—135 процен
тов. Ни в чем не уступает

ему и экскаваторщик Алек
сандр Анатольевич Исаев.

Несмотря на нынешнюю 
суровую зиму и затянув
шуюся весеннюю распути
цу, успешно работает брига
да скреперистов А. В. Гуля. 
План пяти месяцев этого 
года и пятилетку в целом 
коллектив, как и намечал, 
выполнил к 22 апреля — 
115-й годовщине со дня ро
ждения В. И . Ленина. Ос
новными точками, где схо
дятся интересы ПМК и хо
зяйств, являются объект 
осушения сенокосов плсща- 
дью 277 гектаров в совхозе 
имени В. И. Ленина и 221 
гектар орошаемых земель в 
«Новикове,ком ». Бригада
В. Ф. Крив(ИцкО|ГО, работая 
на долговременном орошае
мом культурном луге в 
этом хозяйстве, уже свари
ла около 20 киле метров 
труб, освоила сверх пяти-

К А Ж Д Ы Й  -  

М А С Т Е Р
Бригаду Винтора Арцимови

ча из ПМК-1 хорошо знают в 
селах Томского района, да и 
в других тоже: она строит 
водопроводы. В марте этого 
года коллектив пригласили 
асиновцы. В селе Латат ему 
предстояло провести два с по
ловиной километра водопрово
да, установить 12 водоразбор
ных колонок. Сейчас эта ра
бота близка и завершению.

Механизаторы (а они подо
брались в бригаде опытные, 
каждый —мастер своего дела) 
проявили немало смекалки 
при иопке траншей и про- 
нладке труб. Машинист ротор 
ного экскаватора Виктор Та
расов и бульдозерист Иван 
Бакакин постоянно перевы
полняют дневную норму. Тру
боукладчик Николай Алин — 
тоже «ас», владеет многи
ми смежными профессиями. 
Бригадиру Виктору Арци
мовичу легко работать с людь
ми, где каждый понимает друг 
друга с полуслова. Кстати, не 
занимать опыта и ему. Свой 
профессиональный праздник 
этот коллектив встречает за
вершением работ еще на од
ном, таном важном для жите
лей Латата, объекте.

С, ГУЗЕЕВ,
НА СНИМКАХ: идет укладка 

труб; бригадир В. У. Арцимо
вич.

фермах, комплексах, в 
бригадах колхозники 112 
раз обсуждали тех, кто на
носит урон хозяйству. Ко
нечно, велика эта цифра. 
Но уверен, что в скором 
времени и она будет сни
жаться, пусть медленно, но 
верно. А уверен в этом по
тому, что вижу, насколько 
заинтересованнее стали под
ходить к допросу дисципли
ны сами колхозники. Когда 
в апреле на свиното,Варной 
ферме несколько человек не 
вышли на работу, то нака
зать их потребовал именно 
коллектив.

Активнее должны бь;ть 
партийные группы на фер
мах. Вот недавно на Бого
словской ферме скотник 
Мамонов был пьян в рабо
чее время. Можно было 
сразу же обсудить его пове
дение на партгруппе, ведь 
он коммунист. Вместо этого 
стали ждать, пока на «день 
животновода» придет секре
тарь парткома.

В общем, бороться с этим 
злом мы должны всесторон
не и всеми силами. От ус
пеха в этой борьбе зависит 
будущее нашего хозяйства.

Н. ЕВЛАНОВ,
председатель колхоза 

имени XXII съезда КПСС.
Зырянский район

летнего плана больше 40 ты
сяч рублей.

Есть ли у нас для этого 
возможности? Безусловно. 
Большой задел обеспечили 
мы еще в первые пять ме
сяцев, когда впервые за 
всю историю существования 
ПМК-16 перешагнули мил
лионный рубеж освоения 
средств по генподряду. При 
плане 950 тысяч с января 
по май включительно освое
но 1.026 тысяч рублей, в 
том числе собственными 
силами — 1.007 тысяч.

Работа по наведению 
дисциплины и порядка про
ходит в комплексе с меро
приятиями по улучшению 
условий труда и быта. В го
родке мелиораторов закон
чено строительство торгово
го центра со столовой на 50 
мест, на очереди — овоще
хранилище на 250 тонн. 
Коллектив ПМК-16 сделает 
все необходимое для успеш
ного выполнения планов и 
социалистических обяза
тельств по достойной встре
че XXVII съезда КПСС.

Н А  Л У Г А Х  

И В ПОЛЕ
Многое предстоит сде

лать нынче по облагора
живанию земель мелио
раторам Кожевниковско- 
го участка ПМК-5. Комп
лексная бригада, возглав
ляемая Е. И. Вострввым, 
уже сдала 400 гектаров 
лугов и сенокосов совхо
зу «Нива». Это позволит 
хозяйству решить проб
лему обеспечения живот
новодства кормами.

В настоящее время 
этот коллектив продол
жил свои работы на Ар- 
кадьевском торфоместо- 
рождении, где в нынеш
нем году необходимо 
подготовить к разработ
ке 145 гектаров. Причем, 
100 из них — уже в ию
не. Механизаторы ведут 
профилировку торфяни
ка, на очереди — нарез
ка каналов.

Другая подрядная
бригада этого участка, ко
торой руководит Н. К. 
Новик, ведет сейчас от
сыпку дорожного полот
на к . объекту, строя
щемуся в совхозе
«Дубровский». В зимнее 
время здесь на 45 гекта
рах была произведена 
срезка кустарника и де
ревьев. Всего же мелио
раторы, работая вахто
вым методом, должны 
подготовить и передать 
этому хоз|яйству 230 
I ектаров земель.

Недавно обе кожевни- 
ковские бригады побыва
ли в Шегарской ПМК-5, 
познакомились с опытом 
работы подрядного кол
лектива В. И. Шахрая, 
который по праву счита
ется ОДНИМ (J3 лучших в 
объединении «Союзтомск- 
мелиорация». Опыт кол
лег, широкое внедрение 
на строительстве бригад
ного подряда, наведение 
дисциплины и порядка на 
производстве позволят 
кожевни, ковским мелио- 
раторам эффективнее ре
шать задачи по вводу.

Л. ИВАНОВА.
Объединение «Союзтомск- 

мелиорация».

Трезвость — 
норма жизни

Не так давно я упрекнул 
руководителей ТИАСУРа и 
ТИСИ за то, что они мало 
уделяют внимания воспита
нию трезвости студентов. 
Заведующие кафедрами, ку
раторы, деканы редко бы
вают в общежитиях, мало 

интересуются досугом молоде
жи. Мне позвонили из ТИСИ, 
обидевшись на то, что яко
бы незаслуженно охаива
ются люди, занимающиеся 
воспитательной работой 
всерьез. А плохие показа
тели институту, мол, дает 
всего один факультет. ,Но 
факт, как говорится, оста
ется фактом. 13 студентов 
ТИСИ побывали нынче в 
медвытрезвителе, и эта не
благополучная статистика 
растет. По росту пьянства 
этот вуз на одном уровне с 
ТПИ, хотя студентов тут в 
три раза меньше. В чем же 
причина? В этом наша ко
миссия по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом и пы
талась разобраться, заслу
шивая ответственных за 
воспитание.

К выводу пришли такому. 
У руководителей вузов уко
ренилось глубокое заблуж
дение, будто количество 
всевозможных мероприятий 
и есть борьба с пьянством.

В самом деле, если взгля
нуть на цифры «схвачен
ных» в ТИСИ, то сми весь
ма внушительны. 75 процен
тов студентов занимаются 
научно - исследовательской 
работой, 1.100 человек во
влечены в школу молодого 
лектора, 500 участвуют в 
художественной самодея
тельности. К этому еще до
бавляются и работа межву
зовского студенческого уни
верситета искусств, заня
тость в стройотрядах, спор
тивных кружках. Ректорат 
совместно с общественны
ми организациями также не 
остаются в стороне от ан
тиалкогольной работы. В 
институте есть совет профи
лактики правонарушений, 
товарищеский суд, на каж- 

. дом факультете — комиссия 
по борьбе с пьянством и 
алкоголизмом.

И все же изменений ни
каких. Количество меропри
ятий неспособно заменить 
их качественного воздейст
вия.

«Больше всего пьют сту- 
. денты-томичи», — приходит
ся слышать от преподава
телей. Но разве пытался 
кто-нибудь разобраться в  
этом: побывать в семьях, 
выявить неблагополучных, 
Принять меры. Нужно вни
мание непосредственно к 
студентам: можно выяснить, 
сколько в институте свадеб, 
поздравить молодых, поин
тересоваться, как они будут 
отмечать торжество? Что

МЕРОПРИЯТИЯ -  
ЕЩЕ НЕ БОРЬБА

касается дней рождении, то 
неплохо бы возродить ста
рое правило: отмечать их в 
общежитии без алкоголя с 
участием кураторе в групп, 
используя студенческую вы
думку.

«Студенты приходят к 
нам пьющие. Отчислять их 
— значит и дальше толкать 
на путь ' пьянства». Такое 
удобнее объяснение нашли 
и в другом институте — в 
ТИАСУРе. Не .та ли это 
позиция «непротивления», 
которая сводит на нет все 
оргмероприятия? Их здесь 
тоже множество. А итог? 
Рост пьянства, увеличение 
попаданий в медвытрезви
тель.

Пака не будет глубокого 
анализа истоков пьянства, 
продуманных мер и подлин
ной заинтересованности в 
том, чтобы его искоренить, 
вряд ли можно рассчиты
вать на успех.

Доброй славой на протя
жении многих лет пользо
вался коллектив манометро
вого завода, где велась про
думанная работа по иско
ренению и профилактике 
пьянства. На предприятии 
открыли профилакторий для 
антиалкогольного лечения, 
комплексно решали вопро
сы укрепления трудовой 
дисциплины. Ознакомиться 
с этими традициями и ре
шила наша комиссия, орга
низовав выездное заседа
ние.

Но пришлось разбираться, 
почему исчезли традиции. 
Рост пьянства на заводе 
объяснили тем, что, мол, 
действует бумеранг. Мы бе
рем на воспитание тех, кто 
пьет, а они, не поддава
ясь воздействию, увеличи
вают ряды нарушителей. Но 
выяснилось, что попадают в 
медвытрезвитель в основном 
свои, кадровые, рабочие, 
проработавшие, как прави
ло, не менее года. После 
выездного заседания на за
воде приняли действенные 
меры и несколько стабили
зировали обстановку.

К сожалению, так посту
пают не везде.

'За частностями не увиде
ли главного, например, и на 
заводе резиновой обуви. 550 
человек отправлены в мед
вытрезвитель и задер
жаны в нетрезвом со
стоянии в прошлом го
ду, и нынче в нетрезвом со
стоянии задержаны уже 180. 
А заместитель директора 
завода В. И. Чехунов пыта
ется представить ситуацию

благополучной. Наша комис
сия отказалась слушать от
чет о его бездеятельнос
ти и установила срок, в 
который на заводе должен 
быть наведен порядок.

На пьяниц ничто не дей
ствует так отр езвл яюще, как 
общественное мнение. Важ
но, чтобы наряду с мерами 
наказания широко исполь
зовалось воспитательное
воздействие. Администра
тивные меры нужны к тем, 
кто уже, как говорится, со
шел с колес. А наша задача 
— не допустить того, чтобы 
на опасный путь опаивания 
попали люди, которые впол
не могут обойтись без вы
пивки.

Горисполком решает воп
росы строительства про
стейших спортивных соору
жений, где все желающие 
могли бы заниматься в лю
бую пору года. Будут более 
широко использоваться воз
можности оздоровительного 
комплекса «Томь», баз спор
тивных обществ, лыжных 
баз. Разумеется, предстоит 
усилить массово - политике- 
окую работу по месту жи
тельства, улучшить работу 
учреждений культуры.

В городе закрываются 
винные заведения. Работни
ки торговли с пониманием 
отнеслись к этому и опера
тивно переоборудуют вин
ные отделы и магазины под 
кафе и кафетерии. Но 
только этих мер недостаточ
но. Экономические издерж
ки надо восполнить разви
тием сети бытовых услуг, 
расширением физкультур
но-оздоровительных код*т- 
лексов, открытием платных 
групп здоровья и т. п.

Борьба с пьянством — не 
кампания. Каждому руко
водителю и каждому кол
лективу важно определить, 
что будет сделано, чтобы 
прежде всего у себя поста
вить заслон этому злу. За 
это и будет спрашивать на
ша комиссия по борьбе с 
пьянствам и алкоголизмом, 
которая намерена опираться 
на административные орга
ны, наркологические служ
бы, учреждения здрав сохра
нения, с тем чтобы вести 
работу комплексно и насту
пательно.

В. МАЛАЩУК,
заместитель председате
ля Томского горисполко
ма, председатель комис
сии по борьбе с пьянст

вом и алкоголизмом.

После рейдов

«Ф Р УК ТЫ  ВМЕСТО ВИНА», «С ВЕДОМА 
Н АЧАЛ ЬН И КО В,» «РЕЙДЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ»

Выступление продавца мага
зина № 26 горплодоовощторга 
Н. Лизогуб «Фрукты вместо 
вина», опубликованное в газе
те «Красное знамя» 17 апре
ля, обсуждено в коллек
тиве торга в присутствии 
всех заведующих магазинами. 
Факты, указанные в письме, 
имели место.

Для улучшения торговли 
плодоовощной продукцией
принят ряд конкретных мер. 
Разработаны дополнительные 
условия по реализации све
жих огурцов. Каждому мага
зину доведено задание по реа
лизации картофеля и овощей. 
Итоги соревнования между 
магазинами подводятся еже
недельно. Продумана система 
доставки картофеля и овощей. 
Организуется- контейнерный 
завоз, что максимально уве
личит грузооборот.

Приняты меры по реализа
ции зеленого лука и прочих 
свежих овощей. Таким обра
зом, совершенно отпадает не

обходимость торговли «ином.
К. БЕРГЕР.

директор горплодоовощ-i 
торга._ * * *

Корреспонденции «С ведома 
начальников» и «Рейды про
должаются» по итогам рейдов 
по укреплению трудовой и 
производственной дисциплины 
были опубликованы в мае в 
газете «Красное знамя». Ре
дакция .получила очередные 
ответы.

Директор спецавтохозяйства 
Томского производственного 
управления дорожного строи
тельства и благоустройства 
И. А. Якуба сообщил, что про
ступок Еодителя А. В. Поддуб- 
сного' обсужден на собрании 
бригады водителей автоколон
ны. Решением собрания нару
шитель предупрежден и ли
шен премии за май. Кроме 
того, факт нарушения трудо
вой дисциплины рассмотрен 
на открытом партийном со
брании коллектива спецавто

хозяйства.
«Случаи нарушения трудо

вой дисциплины электромеха
ником В. В. Прокоповым, — 
говорится в ответе главного 
инженера Томского специали
зированного комбината по 
торговой технике П. Д. Тимо
шенко, — имел место. В. В. 
Прокопов осужден на рабо
чем собрании участка. Прика
зом по предприятию ему объ
явлен выговор, он отстранен 
от должности бригадира на 
три месяца».

Поступило сообщение от 
председателя Томского обкома 
ДОСААФ В. В. Яскевнча. «Кри
тические замечания в адрес 
Советского районного комите
та ДОСААФ признаны пра
вильными. На заседании пре
зидиума Томсного обкома 
ДОСААФ председателю Совет
ского .райкома ДОСААФ Е. М. 
Гладкову строго указано на 
неправильную реакцию и не
своевременное принятие мер 
по критическим замечаниям».

Энергетическим

р е к а м —

зеленый свет.
ЛЕНИНГРАД. 30 мая. (Корр. 

ТАСС А. Чумаков). Способность 
пропускать электрические токи 
большой мощности и ««вклю
чать» их за предельно корот
кое время продемонстрирова
ли в ходе завершившихся се
годня испытаний электронные 
приборы, созданные сотрудни
ками Физино-технического ин
ститута имени А. Ф. Иоффе 
АН СССР. Они предназначены 
для преобразования постоянно
го тока в переменный и об
ратно на магистральных ли
ниях электропередачи сверх
высоких напряжений.

— Необходимость осуществ
ления перехода в энергетике 
к принципиально новым тех
нологическим системам, даю
щим наивысшую эффектив
ность, очевидна, — заявил 
один из авторов разработки 
доктор физико-математических 
наук В. Корольков. — Это от
крывает путь к перевооруже
нию многих отраслей народ
ного хозяйства.

В связи с созданием сверх
мощных энергетических маги
стралей, (по которым из вос
точных районов страны будет 
поступать электрический ток 
в индустриальные центры ев
ропейской части СССР, встала 
проблема разработки мощной 
преобразовательной техники. 
Это потребовало новых полу
проводников для замены ис
черпавших ресурсы кремние
вых пластинок. Решить эту 
проблему удалось ученым 
ФТИ. Они изготовили приборы, 
способные работать с токами 
напряжением до 1.000 вольт, 
силой в 150 ампер и быстро
действием, измеряемым доля
ми секунды.

Климат коллектива

9 9 РЕКЛАМАЦИЯ НА ВИБРАЦИЮ,"
И Л И  А Н А Т О М И Я  О Д Н О Г О  К О Н Ф Л И К Т А

С о г л а с и т е с ь , неча
сто на производстве 
бывают ситуации,

когда не один человек, а це
лая бригада перестает вдруг 
здороваться со своим руко
водителем — в данном слу
чае со старшим мастером 
Центральной базы произ
водственного обслуживания 
Г. И. Плотниковым.

Вряд ли есть предприя
тия, учреждения, где не 
возникало бы производст
венных конфликтов по тем 
или иным причинам. Тако
ва жизнь. Новое конфлик
тует со старым. Лень — с 
трудолюбием. Правда — с 
непорядочностью. Это — ес
тественно, это — закон рос
та.

Конфликт, о котором я 
хочу рассказать, отличается 
от других тем, что он «с бо
родой». Тянется уже около 
года, и неизвестно, сколь
ко еще будет продолжаться, 
если люди, от которых за
висит его разрешение, не 
положат конец причинам, 
способствующим конфликту. 
Вообще-то сделать это мож
но было давно, но почему- 
то не сделали. Думали, на
верное, что какая-то из сто
рон выдохнется и сыр-бор 
утихнет сам собою. Но 
нашла коса на камень. 
Бригада игнорирует старшо
го мастера, а тот, в свою

очередь, увидев, что теряет 
контроль над Комсомоль
ске - молодежным коллек
тивам Сергея Баранова, ре
шил поставить бригаду на 
место. Не вышло.

Не положило конец и за
седание конфликтной ко
миссии, куда бригада обра
тилась с жалобой на сво
его мастера. Не получилось 
здесь откровенного разгово
ра: очень уж не хотелось 
кое-кому выносить сор из 
избы. Потому и возмуща
лись, узнав, что бригада 
пригласила на заседание ра
бочего корреспондента, на
зывали такой поступок 
«нечестным». Странное по
нятие о честности!

ПРИШЕЛ старший ма
стер Г. И. Плотников 
в цех чуть меньше го

да назад. Грамотный, эру
дированный, беспокойный, 
напористый!.. К этим и дру
гим положительным . каче
ствам молодого специалиста 
мне хотелось бы добавить: 
требовательный. Отчасти 
это так, но только отча
сти. Ибо требовательным 
Геннадий Иванович был в 
первую очередь к  подчинен
ным, а вот о себе часто за
бывал. Позволял себе в ра
бочее время, используя слу
жебный транспорт, поохо
титься на тетеревов, случа
лось. что и на рабочее ме

сто являлся с похмелья. И 
уж совсем не украсил стар
шего мастера такой посту
пок: он потребовал У Сер
гея Баранова отдать ему 90 
рублей из премии, выпла
ченной бригаде за активную 
помощь НГДУ «Стрежевой- 
нефть».

— Да я деньги уже отдал 
жене, — попытался было 
возразить бригадир.

— Придумай что-нибудь, 
— давил старший мастер.

И Сергей уступил.
В бригаде начали возму

щаться поведением руково
дителя. Пошли к руководст
ву ЦВПО. Плотников был 
наказан. Но... Пригрозил ру
ководству, что уйдет с дол
жности, — и руководство от
ступило с принципиальных 
позиций. Оправдание —про
блема кадров.

Требуя дисциплины и по
рядка, Плотников сам же 
противоречил своим уста
новкам. Могли ли при этом 
рабочие уважать своего ру
ководителя? Конечно, нет. 
Вот одна причина конфлик
та.

Вторая, и не менее важ
ная, — отсутствие гласно
сти в деятельности админи
страции второго цеха (одно 
время Плотников исполнял 
обязанности его начальни
ка). Кстати, потому-то и 
старались скомкать заседа
ние конфликтной комиссии,

увести разговор во второсте
пенное русло. Что ж, было 
из-за чего.

У Ж КТО-КТО, а пред
седатель профкома 
ДЕПО Ю. Г. Смоко- 

тина, чья подпись стоит в 
левом углу . «Положения о 
премировании рабочих ба
зы на 1985 год», не могла не 
знать, что в бригаде Бара
нова это «Положение» си
стематически нарушается. В 
частности, пункт И, в кото
ром говорится, что лише
ние или снижение премии 
оговаривается приказом. 
На заседании конфликтной 
комиссии Плотников объяс
нял: издание таких прика
зов, мол, дело хлопотнее и 
громоздкое, что гласность в 
конце концов должна ока
заться на престиже всего 
коллектива ЦБПО. Страннее 
дело! Человек меньше все
го думал о престиже род
ного коллектива, когда сам 
нарушал трудовую дисцип
лину, и уж очень стал пе
реживать за него, когда 
речь зашла о приказах. 
Выходит, что в цехе все 
хорошо до тех пор, покуда 
нет соответствующего при
каза?

Приказ, в крайнем случае, 
можно ведь и обжаловать, 
если бригада считает, что 
он необъективен. Но на что 
жаловаться, когда все зави
сит от настроения руководи

теля и решается втихую? 
И мог ли не родиться кон
фликт в такой явно нездо
ровой обстановке? Вот что 
пишет по этому поводу 
«Правда»: «Гласности боит
ся тот, кто сознательно на
рушает нормы нашей жиз
ни, или тот, кто не уверен, 
что может исправить поло-, 
жение, навести порядок, ук- 
оепить дисциплину на по
рученном участке».

В ситуации, которую мы 
рассматриваем, гласность бы
ла необходима еще и потому, 
что многие факты, за которые 
старший мастер лишал брига
ду премии, действительно под
твердились. И не только на 
заседании конфликтной ко
миссии. Видел я насос на 
ПНС-12: из-под прокладки его 
после запуска побежала вода... 
Видел масло на полу вокруг 
четвертого агрегата на
БКНС-12... Был целый ряр дру
гих ошибок и упущении. Ни
кто в бригаде этого не отри
цает. Но коллектив в целом 
здоровый и в нормальной об
становке способен сам улуч
шить качество работы.

И ВОТ третья причина, 
по которой не сложи
лись отношения 6ipiHra- 

ды и старшего мастера. 
Г. И. Плотников нередко 
попросту игнорирует реше
ния, которые рабочий кол
лектив принимает на своих 
собраниях, не считается с 
мнением людей. В чем это 
выражается? Уходя с одно
го из бригадных собраний, 
сказал: «Распределите КТУ, 
потом покажете мне прото

кол». После долгих споров 
бригадир С. Баранов (по ре
комендации ссвета бригады) 
поставил всем по «единице». 
Плотников, взглянув в про
токол, заставил бригадира 
все переделать по собствен
ному усмотрению, добавив: 
«В следующий раз сам буду 
проставлять КТУ, коль вы 
не умеете».

Я вовсе не склонен счи
тать, что в бригаде Барано
ва работают одни только 
ударники. Бывают, как уже 
сказано, здесь и нарушения. 
Так ведь далеко не всегда 
и не всем выводит совет 
бригады в конце месяца 
«единицу», как оценку тру
дового участия! Совет кол
лектива достаточно принци
пиален, и , казалось бы, стар
шему мастеру остается толь
ко воспользоваться автори
тетом выборного рабочего 
органа! Но нет, старается 
делать все по-своему...

Специфика работы брига
ды по ремонту нефтепро
мыслового оборудования та
кова. Редко когда удается 
собраться всем вместе, по
говорить, посоветоваться; 
трудятся люди звеньями на 
отдаленных месторождени
ях. И тут что важно? Уси
лить ответственность каж
дого за конечный резуль
тат, за общее дело. Как это 
сделать? Сама же бригада и 
подсказывает выход: звенья

должны быть стабильными. 
Не надо их до бесконечно
сти перетасовывать, как 
это делает, не считаясь ни с 
чьим мнение!)!, старший ма
стер. Больше того, нужно 
закрепить звенья за опре
деленными объектами — это 
позволит лучше знать и 
контролировать работу обо
рудования, избежать многих 
досадных промахов — вроде 
тех, что были допущены 
при запуске четвертого аг
регата БКНС-12. Там в раз
ное время работали разные 
звенья, и поди узнай, кто 
забыл поставить прокладку 
на маслопроводе...

Как тут не вспомнить 
пришедшую со Стрежевской 
блочной «рекламацию на 
вибрацию насоса», установ
ленного бригадой Баранова... 
Трижды Плотников менял 
звенья, обвиняя людей в не
умении работать, пока в 
конце концов не выясни
лось: слаб фундамент под 
насосами... Подобные приме
ры можно множить. Сколь
ких просчетов удалось бы 
избежать, прислушайся
старший мастер к мнению 
бригады!

«Многим еще кажется, 
что если меньше совето
ваться, а лишь командовать, 
то будет проще и короче 
путь к намеченной цели. На 
самом деле, товарищи, опо
ра на коллектив, создание 
в нем дружной творческой 
обстановки... это самый 
главный ускоритель движе
ния вперед». Эти слова 
принадлежат Генеральному 
секретарю ЦК КПСС М. С. 
Горбачеву.

Н. БЕЛОУС, 
электросварщик ИГДУ 
«Стрежевойнефть» име
ни 50-летия Союза ССР, 
член Стрежевского гор

кома КПСС.
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ИСКРЫ НЕГАСИМЫЕ
Бронепоезд только что 

вышел из боя. Вражеские 
снаряды сделали; на броне 
немало отметин, разорвав ее 
первый слой.

— Сколько ни старались 
фашисты разбить наш бро
непоезд ■— не удалось, — го
ворит командир бронепоезда 
Иван Васильевич Качемассв. 
— Из крепкой стали сн сде
лан, сибиряки его строили.

И рассказал:
— Несколько месяцев то

му назад Карельский фронт 
получил подарок от сибиря
ков — бронепоезд, имя ко
торому— «Победа». Строили 
его томские и омские рабо
чие. Все псружение сделали 
красноярцы. Из Хакасии 
на бронепоезд пошел шее
лит с рудника Туим. Без 
него не было бы этой кре
пости брони, которая вот 
уже не первый раз выдер
живает испытание. И в со
ставе бронепоезда—полови
на сибиряков.

Был митинг. Были взвол
нованные речи. Сибиряки 
делились со мной, делегатом 
трудящихся Красноярского 
края,, тем, что сделали во 
имя Победы. Все хвалили 
орденоносца Ивана 
бердина из колхоза 
Ворошилова 
района Красноярского края. 
Упросила я земляка расска
зать о последнем бое. Когда 
кончил, вручила ему пись
мо, от абаканских школьни
ков и бочоночек с брусни
кой, собранной детьми из 
Ени.еейского района. На гла
зах у солдата появились 
слезы.

—Фу, черт. Трудные ведь 
были минуты, не плакал, а 
вот тут довели до слез, — 
Проговорил сн смущенно, от
махиваясь от непривычного 
для него настроения. Потом 
вынул из кармана малень
кую книжечку. —А мы уме
ем и  смеяться! «Веселый 
разговор» — это вам на па
мять о нашей встрече.

То была, как я потом об
наружила, первая книжка 
сатирического журнала
«Сквозняк», которые изда
вало политуправление Ка
рельского фронта. Авторы- 
бойцы, командиры и полит
работники. Выпущена она 
была в феврале 1943 года — 
в канун нашей встречи на 
бронепоезде «Победа».

В книжке среди многих 
публикаций была и заметка 
красноармейца А. Апракси
на под заголовком «Карель
ская ночь».

— «Скажи, Франц, в Ка
релии всегда этакие белые 
ночи?

— Не беспокойся, Фриц, 
как только русские пойдут 
,в атаку, у тебя сразу же в 
глазах потемнеет.:.»

Прост и ясен весь вопрос: 
Был я раньше водовоз,
А как грозный час настал, 
Я стрелком отличным

стал.
Подарил мне книгу своих 

стихов и мой друг поэт 
Иван Молчанов (Сибирский). 
Она издана в Иркутске на

год раньше — в 1942-м, то
же в феврале. Первое сти
хотворение в книге — «За 
Родину». Названия других 
передают то, о чем думал 
поэт, выражая настроения 
своего народа, сибиряков. 
Это—«На фронт идут бога
тыри», «Слово матери» про
водившей сына», «Слово 
черемховского шахтера», 
«Отважным балтийцам — 
слава» и другие.

Были у ме«я и другие 
встречи с книгами. Книга 
помогала добиваться побе
ды не только на фронта, но 
.и в тылу. Книга помогала, 
когда кончилась война и на
до было восстанавливать 
разрушенное хозяйство. Под 
влиянием встреч с книгами 
у меня и возникла мысль 
сохргнить подвит книги в 
памяти молодых —тех, кто 
сейчас продолжает традиции 
нашего поколения.

Ветераны партии, комсо
мола, войны и труда —чле
ны партийной организации 
8-го жилищно-эксплуата
ционного участка Кировско
го района—поддержали! это 
предложение. В областной 
юношеской библиотеке соз
дан особый фонд из книг, 
подаренных ветеранами. На 
каждой—дарственная _ над
пись. О каждом в библиоте
ке,, запись и фотография 
каждого.

Почин инициаторов одоб
рили ветераны Томска на 
своем общем собрании. Том
ский городской совет вете
ранов внес в фонд 
книгу «Мы — подшипни-

ковцы», изданную издатель
ством Томского университе
та с надписью: «Юный чи
татель, ты взял в руки кни
гу о подвиге коллектива — 
первенца томской индуст
рии — Пятого подшипнико
вого за'зода в годы Великой 
Отечественной войны 1941— 
1945 гг. и- послевоенных пя
тилеток. Она расскажет те
бе о самоотверженном тру
де, мужестве. стойкости, 
преданности томичей Роди
не, Коммунистической пар
тии.

Книга передаст тебе эста
фету духовной энергии, сме
лости, беззаветного служе
ния великому делу партии 
Ленина. Верим: в славных 
делах томичей будет и твоя 
доля, юный читатель».

Один из читателей так 
отозвался об этом фонде: 
«Благодарен ветеранам за 
то, что познакомили и по
дружили со своими люби
мыми книгами. Читаешь их, 
и в душу западает пламя 
негасимых искр подвигов и 
остается там навсегда. Под
виг во имя Родины продол
жим мы. молодые». ■

Фонд . пополняется кни
гами — помощниками в
коммунистическом воспита
нии молодежи.

К. ТАРАСЕНКО, 
ветеран партии, комсо
мола, труда, персональ
ный пенсионер респуб

ликанского значения.

Опубликованы «Новые 
Бели- куплеты водовоза», сочи- 

имени ненные сержантом Дмлтри- 
Рыбинского ем Пегащевым:

Навстречу XII 

Всемирному
МОСКВА. Студенты из 

107 стран мира обуча
ются в Университете 
дружбы народов .имени 
Натриса Лумумбы. Это 
будущие врачи, учителя, 
инженеры, специалисты 
сельского хозяйства. Мно
гие юноши и девушки, 
обучающиеся в универси
тете. примут участие в 
XII Всемирном фестивале 
молодежи м студентов.

НА СНИМКЕ: студен
ты из разных стран ми
ра, обучающиеся в Уни
верситете дружбы наро
дов, на Красной площа
ди.

Фото А. Морковкина 
. к А, Чумичева.

(Фотохроника ТАСС).

Письмо и комментарий

В электричку — 
с «6 о е м»
Садоводы-мичуринцы пишут в редакцию, что очень 

трудно уехать на электричке в город.

«В субботние и воскрес
ные дни введены дополни
тельные электропоезда для 
мичуринцев до станций 
Межениновка и Тайга и 
обратно. В прошлом году 
состав дополнительных по
ездов был из 10—12 ваго
нов, а нынче— из 6. Этого 
явно мало. В одну из суб
бот поезд, возвращавшийся 
из Тайш, прибыл на Каш- 
так в 14.00 московского 
времени и не мог вместить 
всех пассажиров, возвра
щавшихся в Томск. А на 
остановке «Мичуринские са
ды» (68-й километр) сотни 
людей, в том числе жен
щины с детьми, престаре
лые, остались на платфор
ме. Кстати, ни одна из 
платформ не оборудована, 
пожилые люди с трудом 
поднимаются на подножки. 
Пора бы всерьез разобрать
ся в этом».

Не устраивает и расписа
ние движения электропоез
дов. Вот что пишут в кол
лективном письме рабочие 
и служащие манометрового 
завода: «губедител|ьн|о про
сим решить вопрос, связан
ный с движением электро
поездов. Существующее
расписание желательно 
сделать аналогичным тому, 
что действовало весной и 
летом 1983 года. Тогда хо
дила дополнительная элек
тричка — до станции Ба- 
сандайка. Потом почему-то 
ее движение ограничили 
станцией Межениновка. 
Стало совсем неудобно. В 
то же время на 41-м кило
метре мичуринцев стано
вится все больше».

С этими письмами мы 
обратились к начальнику 
вокзала станции Томск-1 
В В. Грибовой.

— Официальных жалоб 
на обслуживание электро
поездами к нам не посту
пало, — сказала Валентина 
Викторовна. — Но мы и 
сами чувствуем, что ваго
нов на дополнительном 
электропоезде маловато. 
Обращались в Тайгинское 
отделение железной доро
ги. там пояснили, что в 
депо недостает колесных 
пар, поэтому нет возмож
ности добавить вагонов.

Что касается расписания, 
то оно также утверждено 
железной дорогой.

— У нас действительно 
возникли трудности с ко
лесными парами, — пояс
няет начальник пассажир
ского отдела Тайгинского 
отделения Кемеровской же
лезной дороги В. В, Колес
ниченко. — Но сейчас мы 
провели ремонт и подгото
вили два вагона. Понимаю, 
что этого недостаточно. Для 
нормального обслуживания 
пассажиров необходимо 10 
вагонов на дополнительной 
электричке. Будем решать 
этот вопрос.

О расписании движения 
электропоездов могу ска
зать следующее. Еще вес
ной обсудили его с пред
ставителями Томского гор
исполкома и областного со
вета садоводов. Тогда же 
пришли к выводу: если до
полнительная электричка 
будет ходить до Басандай- 
ки, то она, отправляясь из 
Томска в 8 утра, не смо
жет обернуться к 10. От
правлять ее в 11, как было 
прежде, нецелесообразно. 
Этим рейсом мало кто ез
дит. Поэтому и решено бы
ло установить такую пери
одичность: в 8, 9 и 10 часов. 
Что касается мичуринцев, 
у которых участки на 41-м 
километре, то мы полагали, 
что они смогут добираться 
девятичасовой электричкой. 
Ведь за счет того, что ос
тальные смогут уехать в 
8 и 10 часов, эта будет сво
бодней.

Учесть все пожелания об 
улучшении расписания смо
жем только к следующему 
сезону.

ОТ РЕДАКЦИИ. В нашей 
области уделяют большое 
внимание развитию мичу
ринского садоводства. Еже
годно сотни горожан всту
пают в садоводческие коо
перативы. Поэтому и проб
лема транспорта особенно 
остра, тем более что мно
гие наделы расположены 
вдоль железной дороги. 
Надеемся, что Тайгинское 
отделение учтет это и вни
мательно отнесется к прось
бам трудящихся Томска. 
Позаботится, чтобы допол
нительная электричка уже 
в ближайшие дни была 
укомплектована достаточ
ным количеством вагонов.

Сейчас, когда все полнее раскрываются созида
тельные силы социалистического строя, особое зна
чение приобретают строгое соблюдение принципов 
коммунистической морали, преодоление вредных 
пережитков, прежде всего такого уродливого явле
ния, как употребление спиртных напитков. Приня. 
тые в последнее время важные решения партии и 
государства направлены на решительное искорене
ние из нашей жизни этого социального зла. С 1 
июня вводится в действие Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР «Об усилении борьбы с пьян
ством». О правовых аспектах борьбы с алкоголиз
мом рассказывает министр юстиции СССР 
Б. В. КРАВЦОВ:

— Работникам правоохра
нительный органов чаще, 
чем кому-либо, приходится 
сталкиваться со всеми от
рицательными последствия
ми, которые влечет за собой 
пьянство. Социальная опас
ность этого зла заключается 
прежде всего в том, что оно 
крайне пагубно влияет на 
здоровье людей, особенно на 
подрастающее поколение. 
Трудно, да и просто невоз
можно определить размеры 
вреда, причиняемого пьянст
вом народному хозяйству. 
По подсчетам специалистов, 
выручка от продажи алко
гольных напитков не идет 
ни в какое сравнение с те
ми потерями, которые не
сут государство, общество.

Выражая волю народа, 
Советское государство при
няло ряд законодательных 
актов, направленных на 
обеспечение эффективной 
борьбы по преодолению 
пьянства и алкоголизма, ис
коренению самогоноварения. 
Следует отметить, что пра
вовые меры воздействия в 
отношении лиц, злоупотреб
ляющих спиртными напит
ками, применялись и ра
нее. Однако, если говорить 
о деятельности правоохра
нительных органов в этом 
направлении, то надо при
знать, что она была далеко 
не всегда эффективной. За
кон к нарушителям приме

нялся недостаточно твердо 
и последовательно. Нередко 
не пресекались нарушения 
правил торговли спиртными 
напитками, не вскрывались 
все действительные винов
ники самогоноварения. В ра
боте по предупреждению 
пьянства в ряде мест не бы
ло налажено тесного взаи
модействия с трудовыми 
коллективами, . комиссиями 
по борьбе с пьянством.

Вновь принятые законы 
расширяют возможности ор
ганов внутренних дел, су
дов в борьбе с этим уродли
вым явлением. Так, установ
лена более строгая ответст
венность за распитие спирт
ных напитков или появле
ние в пьяном виде в обще
ственных местах, особенно 
на производстве. Повышен 
законодательный спрос с 
мастеров, начальников уча
стков, смен, цехов и других 
руководителей. Причем не 
только за участие в пьянке 
на производстве с подчинен
ными, но и за то, что они 
не приняли мер к отстране
нию пьяного от работы, а 
также за сокрытие хотя бы 
одного случая распития 
спиртных напитков или по
явления на работе в нетрез
вом состоянии подчиненно
го. За такие нарушения ус
тановлен, прямо скажем, 
немалый штраф — от 50 до 
100 рублей.

Закон
Указанная правовая нор

ма наряду с другими мера
ми призвана всемерно спо
собствовать повышению от
ветственности руководителей 
всех звеньев на предприяти
ях, в учреждениях, органи
зациях и объединениях за 
обеспечение надлежащего 
порядка и дисциплины не
посредственно на рабочих 
местах. Она бьет не в бровь, 
а в глаз против психологии 
взаимопрощения, которая 
кое-где бытует еще до сих 
пор. При этом следует под
черкнуть, что наложение 
штрафа на нарушителя не 
исключает применения мер 
дисциплинарного взыскания, 
а также лишения премий, 
вознаграждения по итогам 
годовой работы, льготных 
путевок в дома отдыха и са
натории, переноса очереди 
на получение жилья.

Весьма тяжкие последст
вия, нередко связанные с 
гибелью и увечьем людей, 
наступают в тех случаях, 
когда за рулем автомобиля, 
трактора или другого тран
спортного средства оказы
вается пьяный. С такими 
нарушениями должна вес
тись самая беспощадная 
борьба. И не случайно отны
не установлено, что сам 
факт управления транспорт
ными средствами в состоя
нии опьянения, даже при от
сутствии каких-либо послед
ствий, влечет наложение 
штрафа в размере 100 руб
лей или лишение водитель
ских прав на срок от одного 
года до трех лет. Будут под
вергаться штрафу в размере 
100 рублей лица, не имею
щие права управления тран
спортными средствами, если 
они окажутся за рулем в 
состоянии опьянения.

Подобное нарушение, со-

против пьянства
вершенное повторно в тече
ние года, теперь рассматри
вается как преступление; 
Виновные будут предаваться 
суду. Им может быть на
значено наказание в виде 
штрафа в размере 300 руб
лей или исправительных ра
бот на срок до двух лет и 
даже лишения свободы до 
одного года. Но при этом во
дитель в обязательном по
рядке будет лишаться права 
управления транспортными 
средствами на срок от трех 
до пяти лет.

Особая ответственность за 
обеспечение безопасности до
рожного движения и преду
преждение разного рода 
происшествий лежит на дол
жностных лицах, отвеча
ющих за техническое со
стояние и эксплуатацию 
транспортных средств. Имен
но поэтому в законе уста
новлено, что за допуск пья
ного за руль такие лица 
подвергаются штрафу в раз
мере 100 рублей. Если же 
указанное нарушение по
влекло совершение авто
транспортного преступления, 
то и для должностного лица 
наступает уголовная ответ
ственность.

Значительно усиливается 
как административная, так 
и уголовная ответственность 
родителей, других взрослых 
людей за вовлечение несо
вершеннолетних в пьянство. 
Это чрезвычайно важное и 
своевременное решение.

Сейчас ставится задача 
искоренения — я подчерки
ваю именно это обстоятель
ство — самогоноварения. 
Без этого трудно, очень 
трудно вести успешную 
борьбу с пьянством и алко
голизмом.

Изготовлением самогона, 
чачи, араки, тутовой водки,

браги и других крепких на
питков домашней выработки 
причиняется значительный 
вред народному хозяйству 
— расходуется ' большое ко
личество продовольственных 
продуктов, розничные цены 
на которые ниже их себе
стоимости. Указом повы
шается ответственность за 
изготовление этих спиртных 
напитков. Причем в случае 
повторного нарушения этой 
нормы закона предусматри
вается лишение свободы на 
срок от трех до пяти лет с 
конфискацией имущества. 
Не остаются безнаказанны
ми и те, кто покупает само
гон.

Среди мер, направленных 
на предупреждение и пресе
чение фактов пьянства, не
маловажное значение имеет 
строгое соблюдение правил 
торговли спиртными напит
ками. Речь идет о запреще
нии торговли ими вблизи 
предприятий и строек, учеб
ных заведений, общежитий, 
детских учреждений, куль
турных и зрелищных пред
приятий, в местах массовых 
гуляний и отдыха трудя
щихся. Установлен опреде
ленный режим их продажи. 
Запрещено отпускать спирт
ные напитки 'молодым лю
дям, не достигшим 21 года. 
Намечен на ближайшее бу
дущее и ряд других ограни
чений. Нарушение указан
ных запретов влечет за со
бой штраф в размере от 50 
до 100 рублей. А при повтор
ном в течение года отсту
плении от этих правил ви
новные подвергаются уго
ловному наказанию с обяза
тельным лишением права 
работать на предприятиях 
торговли и общественного 
питания на срок от трех до 
пяти лет.

Усилена ответственность и 
мелких спекулянтов водкой 
и другими спиртными на
питками: они будут подвер
гаться штрафу в размере от 
50 до 100 рублей с конфис
кацией предметов спекуля
ции. Если же нажива спе
кулянта перерастает неболь
шие размеры, то наступает 
ответственность, предусмот
ренная уголовными кодекса
ми союзных республик.

Проведение в жизнь тре
бований законодательства по 
борьбе с пьянством и само
гоноварением для судов и 
органов юстиции, а равно и 
других правоохранительных 
органов — задача первосте
пенной важности. Ее выпол
нение требует скоординиро
ванных усилий, тесного 
взаимодействия с советски
ми, профсоюзными и дру
гими организациями.

Строгое и неуклонное при
менение средств правового 
воздействия к лицам, зло
употребляющим спиртными 
напитками, должно способ
ствовать усилению борьбы с 
паразитизмом, с получением 
разного рода нетрудовых' 
доходов. Ибо, как видно из 
анализа судебной практики, 
прослеживается прямая, не
посредственная связь пьян
ства и тунеядства.

Министерство юстиции 
сейчас особо обращает вни
мание судов на то, чтобы 
они по каждому делу, наря
ду с осуждением виновных, 
вскрывали причины и усло
вия, способствовавшие зло
употреблению алкоголем, и 
ставили об этом в извест
ность трудовые .коллективы 
и общественность. И тем 
самым активнее содейство
вали предупреждению и ис
коренению пьянства.

(ТАСС).

— Я написала в бухгал
терию по месту работы за-, 
явление с просьбой пере
числить положенное мне по
собие по уходу за ребенком 
на сберкнижку, но мне от
казали. Сказали, что можно 
перечислять любую зарпла
ту, кроме этого пособия. 
Правильно ли это?

Т. БУРАЧКОВА.
г. Т о м с к
Отвечает заместитель на

чальника областного управ
ления Гострудоберкасс 3. Д. 
Михайлова:

— Работники бухгалтерии 
поступили неправильно.

В сберкассу можно пере
числять часть или всю сум
му любого вида доходов 
трудящихся, в том числе и 
пособие на ребенка. Для 
этого следует подать в бух
галтерию по месту работы 
заявление, указав номер 
сберегательной кассы, в ко
торую следует перечислять 
еудшу, ее размер, на чье 
имя, номер счета. Если в 
сберкассе счета не имеется, 
в заявлении указывается 
счет новый-

‘Перечисленную бухгалте
рией сумму работники сбер
кассы зачисляют на счет и 
производят запись в сбере
гательной книжке.

* * *
— Предусматривается ли 

реставрация зданий в
центре Томска? Слышали, 
что дома по улицам Мак
сима Горького, Татарской 
будут сохранены как исто
рические памятники. А бу
дет ли какое-нибудь строи
тельство в районе улиц 
Шишкова, Лермонтова,
Свердлова?

Н. ПОНОМАРЕВА.
г. Томск.
Отвечает главный архи

тектор города В. К. Нови
ков:

— Сибирский филиал 
«Спецпроактрестав р а ц и и» 
приступает к разработке 
проекта второй очереди му- 
зеефицирова и н о г о  ком
плекса «Старый Томск», в 
который входят улицы Лер
монтова, Свердлова и дру
гие. В районе данных улиц 
предлагается разместить ма
лоэтажную застройку инди
видуального проектирования 
и парковую зону. Срок за
стройки пока не определен 
в связи с отсутствием про-, 
ектной документации и за
казчика.

* * *
— Предусматриваются ли

какие-либо изменения в дви
жении общественного тран
спорта в микрорайоне Каш- 
так?

С. КЛИМОВА.
г. Томск.
Отвечает заместитель на

чальника объединения
«Том'скавтотранс» А. В. Бон
дарь:

— Для улучшения органи
зации перевозок пассажиров 
автотранспортом в Томске 
будет создано новое пасса
жирское автопредприятие на 
200 автобусов, что позволит 
сократить интервалы дви
жения на действующих 
маршрутах. Планируется от
крытие новых маршрутов

Каштан—Иркутский тракт.
Изучается возможность от

крыть автобусное движение 
по маршрутам улица Смир
нова — проспект Мира до 
площади им. В. И. Ленина. 
Из микрорайона «Централь
ный» (пр. Фрунзе) в сторо
ну Лагерного сада.

После реконструкции
Комсомольского проспекта 
здесь также планируется 
открыть автобусное движе
ние.
• Для улучшения перевозки 

пассажиров из микрорайона 
Каштан на маршруте № 19 
будут работать автобусы 
большей вместимости типа 
«Икарус-280».
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СТОКГОЛЬМ. Руководитель советской делегации, по
сол по особым поручениям О. А. Гриневский привлек 
внимание участников стокгольмского форума к заявле
нию Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горбачева 
на обеде в честь Председателя Совета Министров Ита
лии Б. Кракси о том, что Советский Союз — за скорей
шее начало переговоров по существу на конференции в 
Стокгольме, за выработку там соответствующих доку
ментов. Как подчеркнул М. С. Горбачев, надо смелее ис
кать такую договоренность, которая соединяла бы круп
ные меры политического характера и взаимоприемлемые 
конкретные меры доверия в военной области.

Стокгольмская конференция, сказал советский предста
витель, относится к числу тех международных форумов, 
которые призваны помочь тому, чтобы разорвать соз
давшийся порочный круг: конфронтация — гонка во
оружений — конфронтация. Важную роль в этом деле 
мог бы сыграть договор о взаимном неприменении воен
ной силы и поддержании отношений мира, как это пред
лагают социалистические страны. Его заключение яви
лось бы выражением концентрированной воли европей
ских государств, США и Канады взять курс на укрепле
ние основ мирного сотрудничества между нашими стра
нами.

Важную роль в укреплении доверия и безопасности в 
Европе могут сыграть внесенные Советским Союзом и 
другими социалистическими странами предложения о 
крупных мерах военной разрядки — ограничении масш
табов военных учений, предварительном уведомлении о 
крупных учениях сухопутных, военно-морских и воен
но-воздушных сил, развитии существующей практики 
приглашения наблюдателей. Эти предложения встретили 
положительный отклик у многих нейтральных и непри- 
соединившихея стран.

От США и их ближайших союзников по НАТО, за
явил руководитель советской делегации, зависит теперь, 
сможет ли конференция приступить к практическим пе
реговорам.

КОСМОС Д О Л Ж Е Н  С Т А Т Ь
АРЕНОЙ СО ТРУД Н ИЧЕСТВА

ВАШИНГТОН. ...Мальчуган зачарованно смотрит на 
усыпанное звездами ночное небо из окна своей спаль
ни. Внезапно небосклон озаряется ослепляющей вспыш
кой, грохочет взрыв. «Небеса, -  говорит голос диктора 
за кадром, — существуют для того, чтрбы ими любо
ваться, а не Для войны. Положить конец программе 
«звездных войн»! Положить конец планам размещения 
в космосе оружия!»

Такой телесюжет был представлен на состоявшейся 
здесь пресс-конференции Союза обеспокоенных ученых 
— одного из наиболее авторитетных объединений деяте
лей американской науки. Он будет показан американ
ским телезрителям в ходе начатой этой организацией 
общенациональной кампании информирования общест
венности США о губительных последствиях рейганов- 
ской программы создания ударного космического ору
жия.

Президент Союза обеспокоенных ученых Генри Кен
далл заявил, что в результате осуществления этой, про
граммы в околоземном пространстве вспыхнет гонка во
оружений. Одновременно еще более широкие масштабы 
примет такая гонка и на Земле. Советский Союз, отме
тил ученый, абсолютно обоснованно обеспокоен тем, что 
программа «звездных войн» представляет собой угрозу 
его безопасности, является попыткой добиться над СССР 
одностороннего военного превосходства.

На пресс-конференции было распространено обраще
ние видных американских ученых с требованием запре
тить размещение оружия любого рода в космическом 
пространстве. Разработка противоспутникового оружия и 
системы противоракетной обороны с элементами косми
ческого базирования увеличит угрозу ядерной войны и 
явится стимулам для опасного соперничества в сфере 
наступательных ядерных вооружений, подчеркивают 
ученые. Гонка вооружений в космосе представляет со
бой огромную угрозу национальной безопасности Соеди
ненных Штатов. Космос должен быть сохранен в ка
честве арены для мирного сотрудничества, исследований, 
научных открытий всех стран. Мы призываем Соеди
ненные Штаты и Советский Союз договориться путем 
переговоров о полном запрещении испытаний и развер
тывания оружия в космосе. Ученые призывают неукос
нительно выполнять Договор 1972 года, который запре
щает разработку, испытания и развертывание систем 
противоракетной обороны космического базирования.

«Советский Союз не одинок в своей оппозиции иссле
дованиям по программе «звездных войн», — отметила в 
этой связи телекомпания Эн-би-си. — Несколько сот 
американских ученых, среди которых 54 лауреата Но
белевской премии и почти половина членов Националь
ной академии наук США, начали новое наступление 
против этого плана. Нет ничего необычного в том, что 
американские ученые выступают против администрации 
по проблеме вооружений. Но никогда прежде столь мно
го видных ученых не находилось в оппозиции админи
страции».

РЕЗОНАНС НА ТРАГИЧЕСКИЕ 
СОБЫТИЯ В БРЮССЕЛЕ

БРЮССЕЛЬ. Трагические события, разыгравшиеся на 
местном стадионе Эйзель во время финального матча 
Кубка европейских чемпионов по футболу между италь
янской командой «Ювентус» и британским «Ливерпу
лем», вызвали широкий резонанс в Европе.

Правительство Бельгии приняло решение отныне не 
допускать на территорию страны английские футболь
ные команды. Как заявил заместитель премьер-минист
ра Ш.-Ф, Нотомб, оно будет оставаться в силе, пока 
«британские клубы не докажут, что они приняли необ
ходимые меры, направленные на недопущение насилия 
на стадионах». По поручению премьер-министра Вели
кобритании посол этой страны в Бельгии сэр Дж. Джек
сон принес публичные извинения бельгийскому прави
тельству за поведение английских граждан, подтвердив, 
что кабинет М. Тэтчер признает свою ответственность 
за случившееся.

Президент Международного олимпийского комитета 
X. А. Самаранч заявил, что он «потрясен и глубоко опе
чален» случившимся. Почтить память десятков убитых 
людей минутой молчания — такое решение вынесли 
обе футбольные федерации Франции. Известный тренер 
О. Барич, который в последние годы руководил авст
рийской футбольной командой «Рапид», заявил в ин
тервью агентству АПА, что «ныне совершенно обосно
ванным является вопрос, какой город в Европе может 
взять на себя проведение м:атча с участием английских 
футболистов». Можно не сомневаться, добавил он, что в 
социалистических странах такого бы не произошло.

По мнению ряда обозревателей. кровопролитие на 
трибунах Эйзеля было инспирировано британскими нео
фашистами. Как заявил, в частности, председатель ли
верпульского спортивного клуба Дж. Смит, сообщила 
информационная служба радиовещательной корпорации 
Би-би-си, псбсища начал*, члены английской неонацист
ской организации «национальный фронт». Их флаги и 
транспаранты, по его словам, можно было видеть на трибу
нах во время матча. Это мнение разделяют газеты 
«Штутгартер цайтунг» (ФРГ) и «Репубблика» (Италия). 
Итальянская газета также замечает, что премьер-ми
нистру М. Тэтчер следовало бы действовать против та
ких явлений, как вандализм, насилие, массовое пьянст
во, по крайней мере, с неменьшей энергией, чем она дей
ствовала не так давно против бастующих шахтеров.
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ФОТОРЕПОРТАЖ
залось, каждый мазок, каж
дый штрих. Многие прихо
дили сюда не один раз...

— Трудно давать краткую 
оценку и такому неординар
ному явлению, как Шилов, 
и тому пристальному инте
ресу, который проягили то
мичи к' его выставке, — 
сказал заслуженный худож
ник РСФСР Геннадий Лама

НАРОДНАЯ ТРОПА
Больше месяца работала в 

залах областного художест
венного музея выставка ра
бот народного художника 
СССР Александра Шилова, 
и каждый день к ее откры
тию перед резными дверя
ми музея выстраивалась со
лидная очередь. Люди .по
долгу стояли перед полотна
ми, снова и снова возвра
щаясь к полюбившимся 
произведениям, изучали, ка-

нов. — Скажу так: людям 
нужна настоящая живопись, 
они истосковались по ней.

Выставку за время ее ра
боты посетило около 80.000 
томичей и гостей города. 
Только коллективных посе
щений было больше двухсот 
пятидесяти.

Сегодня, в 17 часов, — 
официальное закрытие вы
ставки.

Фото Н. Потапова.

п о з ы  в  н  ы  е
л е т н е г о  н е б а

С 1 июня Аэрофлот перешел на летнее расписание 
движения пассажирских самолетов. Что нового оно при
несет томичам? С таким вопросом наш корреспондент 
обратился к работнику агентства Аэрофлота М. А. Си
дорову. Вот что он рассказал:
— Конечно, новости есть, один «московский» рейс — 

Частота движения и число № 198. Время отправления
рейсов, которые выполняют
ся из аэропорта Томск в 
летние месяцы, существен
но увеличиваются.

Прежде всего о рейсах в 
столицу. С 1 июня на Мо
скву из Томска выполня-

самолета — 14.20. Все рей
сы прибывают в аэропорт 
Домодедово.

С 1 июня по 30 сентября 
до Алма-Аты рейсом № 5017 
начнет ежедневно летать 
самолет, стартующий в

ются не два, а четыре рей- Томске в 14.35. По этому 
са на самолетах «Ту-154». же маршруту рейсом №8223 
Это — рейс № 194, самолет пс срезгм, пятницам и вое-
по которому вылетает в 
05.00 м .о с к о е ' к о г о  Епемени.

косее,ньям с 16 июня и 
вплоть до 15 сентября будет

и рейс № 196 (время выле- летать самолет «Як-40» с
та самолета—17.05). Оба они 
выполняются с 1 июня еже
дневно. Ежедневным явля
ется и новый рейс № 144. 
Время вылета самолета

посадками в Семипалатин
ске и Усть-Каменогорске. 
Он вылетает из Томска в 
16.25. С 16 же июня начнет 
выполняться рейс на Тал-

01.20. И, наконец, вводит- ды-Курган (№ 1536) с по
садкой в Семипалатинске. 
Самолет будет вылетать из

ся — по первым и четвер
тым дням недели — еще

Томска по вторникам и 
четвергам в 01.00. И, чтобы 
закончить разговор о рей
сах в Среднюю Азию, ска
жем и о рейсе в Ташкент 
(№ 3397): он начнет выпол
няться с 4 июня по вторни
кам и пятницам на самоле
те «Ту-154» (а не «Ан-24», 
как было в прошлые годы). 
Вылет самолета из Томска 
— в 06.50. Рейс заложен в 
расписание до 20 сентября.

С 11 июня и по 30 июля 
в расписание введен рейс 
Томск — Рита с посадкой в 
Перми. Этот рейс № 8336 
стартует в Томске по втор
никам и четвергам в 08.35.

Еще о южных рейсах. Са
молет «Ту-154» с 15 июня 
по 14 сентября станет ле
тать по маршруту Томск — 
Сочи рейсом № 3405. По
садки: в сторону Сочи — в 
Оренбурге и в сторону Том
ска — в Омске. Отправле
ние из Томска — в 23.55. А 
рейс Томск — Симферо
поль (3409) с 15 июня и 
по 14 сентября будет вы
полняться на самоЛрте 
«Ту-154» по средам и пят
ницам в 08.50. Посадка — в 
Омске.

О Р У Ж И Е М
С М Е Х А

Тревожный сигнал

ОГОНЬ ГРОЗИТ 
Л Е С А М

Начинается лето — пора 
массового посещения лесов, 
туризма, выездов за грибами, 
ягодами. Это, конечно, хоро
шо. Лес дает заряд бодрости 
и здоровья. Однако необходи
мо помнить, что любая бес
печность, халатность людей 
может обернуться большой бе
дой. В мае, начале июня боль
шинство пожаров возникает от 
сельскохозяйственных палов.

Несмотря на то, что запуск 
палов категорически запре
щен правилами пожарной бе
зопасности, решением облис
полкома, в ряде хозяйств это 
положение грубо нарушают. 
Тан, 14 мая с полей Лучанов- 
ского отделения ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко (управляю

щий В. Н. Садовский) огонь 
зашел в лес, охватив 10 гек
таров. Двумя днями позже в 
Вершининском отделении это
го w e хозяйства (управляю
щий Г. С. Шаламов) пострада
ло более трех гентаров леса. 
Вместе с деревьями огонь 
уничтожил 19 муравейников 
рыжего лесного муравья — 
чрезвычайно полезного насе
комого.

17 мая огонь бушевал на 
полях совхозов «Малиновсний» 
(директор С. И. Козлинин) и 
«Восход» (директор П. И. Кар- 
люков) Кожевниновского рай
она. Не берегут природу и в 
нолхозе имени XXIV съезда 
КПСС Шегарского района, где 
председатель правления Г. Н.

Каплунов. Лишь дождь поме
шал распространиться огню с 
мест массовых палов в районе 
Н. Успении.

Особо опасны пьяницы. 20 
мая Я. П. Сидун, рабочий 
Асийовского горкомхоза, в  не
трезвом состоянии сжигал му
сор на свалйе. Погода была 
ветреной. Огонь перешел на 
древесный питомник Асинов- 
ского лесхоза. В пламени по
гибли шестилетние сеянцы 
кедра и ели на площади 2,5 
гектара.

Напоминаем, что лица, на
рушающие правила пожарной 
безопасности в лесах, согласно 
Указу Президиума Верховного 
Совета СССР, подвергаются 
штрафу до ста рублей, если 
их действия не вленут уго
ловной ответственности. Упла
та штрафа не освобождает ви
новного от возмещения нане
сенного ущерба. Всякая безот
ветственность по отношению 
к родной природе должна стро
го наказываться.

Э. МАЙЕР,
наш нештатный норр.

Комедию М. Рощина «Ста
рый Новый год», не сходя
щую со сцены МХАТа вот 
уже более десяти лет, теп
ло приняли томские зрите
ли. Острота нравственных 
проблем, своеобразные. са- 
тиричесми очерченные ха
рактеры персонажей, рас
крывающиеся в действии, 
яркое актерское исполнение 
делают этот спектакль по- 
настоящему злободневным и 
запоминающимся.

Грозным оружием смеха 
борются создатели спектак-, 
ля против современного ме
щанства, в каком бы виде 
оно ни представало пе
ред нами. Мирок Сзбейки- 
ных и Полуорловых, разо
блачаемый в спектакле, ста
новится мишенью, в которую 
беспощадно вонзаются сати
рические стрелы театра. Жи
вая реакция зрительного
зала подтверждает, что ра
бота .мхатевцев не оставля

ет равнодушной публику-
— Спектакль запоминает

ся во многом благодаря 
блестящей игре , актеров. 
Прекрасный актерский ан
самбль видим мы сегодня, 
— говорит ветеран Великой 
Отечественной войны А. О. 
Мезенцев. — Как сочно, яр
ко играют свои роли В. М. 
Невинный, Ю. Г. Богатырев, 
Е. А. Евстигнеев, И. П. Ми
рошниченко! Я с волнением 
ждал встречи с МХАТом и 
рад, что ожидания оправ
дались. * « *

НА СНИМКЕ: сцена из
спектакля «Старый Новый 
год» по пьесе М. Рощина. 
Клава Себейкина — заслу
женная артистка РСФСР 
К. А. Минина, Вася — за
служенный артист РСФСР 
В. Г. Петров, Петр Себей- 
кин — народный артист 
РСФСР В. М. Невинный.

Фото И. Александрова.

РЕПОРТАЖ

НА БЕРЕГУ Пасола, в 
глубине городского 
парка Стрежевсго, есть 

заброшенное деревянное 
здание. Если прислушаться, 
и днем, и вечером доносят
ся из него голоса духовых 
инструментов. Сюда сразу 
после занятий в школе спе
шат мальчишки на репети
цию. Их ждут трубы, клар
неты, саксофоны и «ко
роль» оркестра — барабан.

...Раскрыты . на пюпитрах 
ноты. Дирижер Анатолий 
Цветков дает аут-такт. И 
прянул марш «Титаник»! 
Ребята знают: музыка рас
сказывает о корабле, кото
рый был разбит айсбергом.. 
Когда люди узнали, что об
речены, оркестр, находив
шийся на борту, заиграл 

• торжественный марш. Воз
глас трубы — как предуп
реждение, сигнал об опас
ности. Один наплыв ледя
ной горы, другой — музыка 
тоже наплывает — «кре
щендо!». А потом пауза — 
и реквием... Лица ребят нап
ряженно серьезные. И в то 
же время на них радость — 
радость коллективного твор
чества.

Репертуар юных оркест
рантов обширен — «День 
Победы», марш «Стреже- 
вой», «Нам нужна одна По
беда», «Песня Октября». Ко
нечно, классика духовой 
музыки: «Амурские вол
ны», «Осенний сон». Ор
кестр играет больше шести
десяти произведений. Ребя
та регулярно выступают на 
г о р о д с к и х  празднествах,

Под управлением любви
массовых гуляниях, вече
рах отдыха, на субботни
ках. Когда летом были в 
молодежном лагере, они еы : 
ступали с концертами во 
всех ближайших домах от
дыха, санаториях, пионер
ских лагерях. В январе 
детский духовой оркестр 
чествовал на буровых побе
дителей соревнования — 
бригады Т. Фаттахова и 
А. Репникова. Отлично вы
ступили ребята и в Томске, 
на областном смотре дет
ской художественной само
деятельности.

Духовой оркестр. даже 
«взрослый», сейчас — ред
кость. А тут — дети. Ув
леченность необычайная. В 
поездки собираются как на 
праздник. Обязательно об
суждают каждое выступле
ние: что получилось, а что 
нет. Одному из оркестран
тов предложили как-то пе
рейти в эстрадный коллек
тив. Куда там! Ребята лю
бого переубедят, что духо
вая музыка не только не 
устарела, а, наоборот, всег
да нужна и современна. А 
на гитаре, если хочешь, и 
здесь, в- оркестре, можно на
учиться играть...

Между те.м все оркест
ранты — школьники, сред
них класссв, весельчаки и 
озорники, ярые любители

футбола и хоккея. Приехав 
в Томок, первым делом бро
сились к лотку с мороже
ным. Да и в летнем лагере 
сначала не очень-то соблю
дали распорядок дни. Тогда 
руководитель оркестра А. С. 
Цветков решил регулиро
вать режим по сигналам 
труб. Ежедневные пробеж
ки, умывание холодной во
дой до пояса... Единодушно 
избрали старосту. Восьми
классник Андрей Редима- 
нов пользуется в оркестре 
непререкаемым авторите
том.

Теперь самое время рас
сказать о руководителе и 
организаторе этого детского 
коллектива. Анатолий Се
менович, пожалуй, даже 
благодушен. По-моему, и 
ругать-то всерьез не умеет. 
Доверие, терпеливое убеж
дение ошибающегося—вот 
естественная для него ма
нера общения, идущая от 
внутренней человечности, 
деликатности. Только раз 
он поступил строго: исклю- 

'чил из оркестра паренька, 
который, несмотря на пре
дупреждения, продолжал 
Подстрекать мальчишек к 
курению...

Конечно, в оркестре есть 
свои маленькие «звез
ды». Это уже упоминавший

ся староста Андрей Родкма- 
нов, играющий на басе, тру
бачи Игорь Королев, Анд
рей Федонин, четверокласс
ник^!) Валера Барабанов.

Впрочем, если попросить 
Анатолия Семеновича на
звать лучших, он перечис
лит всех ребят. По его мне
нию, каждый — человек, 
безусловно, способный. По
лучится у юного музыканта 
трудный пассаж, обязатель
но заметит, похвалит... На 
смотре музыканты назвали 
ребят наполовину профес
сионалами. Дирижер счита
ет это высокой сценкой.

— Сейчас самодеятель
ность все чаще приближа
ется к профессиональному 
искусству. И в то же время 
она должна оставаться са
модеятельностью Чтобы 
прийти в нее мог каждый, 
кто имеет склонность к ис
кусству.

Сам руководитель считает 
себя любителем. Но без пу
ховой музыки, без оркест
ра не может. Очевидно, 
большую роль тут сыграл 
его первый педагог, кото
рый руководил оркестром в 
его поселковом клубе. В ар
мии Анатолий Семенович 
продолжал играть в воен
ном оркестре — туда учи
тель выслал ему в подарок 
трубу. После института ра

ботал лесничим под Челя
бинском. Вот тут-то и орга
низовал он свой первый ор
кестр. А в Стрежевом рабо
тал сначала слесарем, а с 
ребятами занимался вече
рами, для души. Но вскоре 
ушел на постоянную рабо
ту во Дворец культуры 
«Нефтяник».

— Основное дело — это 
школа, — говорит он ребя
там. — Репетиции не дол
жны идти в ущерб учебным 
занятиям.

И ребята стараются учить
ся без «хвостов» — иначе 
не возьмут в очередную по
ездку.

Он знает почти всех их
учителей, классных руково
дителей. Потому что он не 
только музыкант, но и 
caiM педагог.

Кто-то из его воспитанни
ков стал учиться в профес
сиональных музыкальных 
заведениях, кто-то стал шо
фером, нефтяником,, ушел в 
военные училища, мореход
ки. Но и оттуда пишут: иг
раю в духовом оркестре, 
вышлите ноты...

И он отвечает. И высы
лает ' ноты, радуется успе
хам своих мальчишек. А 
каждый год в оркестр при
ходят новенькие, и востор
женными взглядами яеира- 
ют на коллекцию медных 
духовых, на своих ровес
ников, для которых му
зыкальные знаки в нотах — 
уже не загадка...

В. ЗГЕЕВА.
г. Стрежевой.

В общественной приемной
Общественная приемная На следующей 

работает в редакции газе- прием ведут:
ты «Красное знамя» (пр. .
Фрунзе, 103), в кабинете во вторник, 4 июня, с 
№ 3, по вторникам и пят- До 18 часов. — Б. В. Иванов, 
ницам. инструктор по вопросам

неделе
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БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

нами слабые осадки, ветер 
западный, 9—14 метров в се
кунду, температура по обла
сти 8—13, в Томске 10—12 
градусов тепла.

3 — 4 июня — облачная
да с прояснениями, време- погода с прояснениями, вре- сов тепла.

коллективного садоводства 
облсовпрофа;

в пятницу, 7 июня, с 10 
до 13 часов, — В. Г. Коня- V- 
ратьев, главный врач город- / 
екой санэпидстанции, 1-

менами слабые осадки, ве
тер западный, температура 
днем 7—12 градусов тепла, 
ночью от 2 градусов мороза 
до 3 градусов тепла, на поч
ве заморозки до 5 градусов 
мороза, днем — 6—11 граду-

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 нюня
SEHb МЕЛИОРАТОРА 

ЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
«Цена одной капли». Докумен
тальный фильм. 9.10 — «На
родные мелодии». 9.20 — 22-й 
тираж «Спортлото». 9.30 — 
«Будильник». 10.00 — «Служу 
Советскому Союзу!» 11.00 — 
«Здоровье». 11 45 — «Утрен
няя почта» 12.15 — «Ера
лаш». Киножурнал. 12.30 — 
«Сельский час». 13.30 — «Му
зыкальный киоск». 14.00 — 
«По музеям и выставочным 
залам». Всесоюзная художе
ственная выставка, посвя
щенная 40-летию великой По
беды. 14.30 — «Италия, кото
рую я знаю. Эмилия - Рома- 

. нья». 15.30 — «Сегодня -
День мелиоратора». Прини
мает участие министр мелио
рации и водного хозяйства 
СССР Н. Ф. Васильев. 18.00 — 
Концерт к Дню мелиоратора. 
18.50 — «Клуб путешествен
ников». 17.50 — Мультфильм 
для взрослых «Пуговица». 
18.00 — «Международная па
норама». 18.45 — «Приключе
ния Тома Сойера и Гекльбер- 
ри Финна». 2-я и 3-я серии 
21.00 •— «Время» 21.35 — «По 
страницам передачи «Вокруг 
смеха», 22.45 — Новости 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСЙВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «В каждом ри
сунке — солнце». 8.30 — Рит
мическая гимнастика. 9.00 — 
«Русская речь». 9.30 — Тра
диционные соревнования по- 
сиортивному ориентированию. 
10.00 — «Наедине с молнией». 
Документальный фильм 10.20 
— Л.-В. Бетховен. Концерт 
№ 5 для фортепьяно с оркест
ром. 11.00 — Спутник кино

зрителя». 11.45 — «Междуна
родные соревнования по ака
демической гребле. 12.25 — 
«9-я студия». 13.25 — «В гос
тях у сказки». Мультфильмы 
студии «Союзмультфильм». 
14.45 — «В мире животных». 
15 45 — Международный тур
нир по водному поло. Сборная 
Югославии — сборная СССР. 
16.15 — «Радуга». «Народные 
костюмы» (Ирак). 16.45 —
«Выдающиеся советские ком
позиторы — лауреаты Ленин
ской премии». «Г. Свиридов». 
17.35 — Мультфильм. 17.45 — 
«Мир и молодежь». 18.20 —
Играет духовой оркестр. 18.30 

«Победители». Встреча ве
теранов Тихоокеанского фло
та. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — «Вечерние 
мелодии». 21.00 — «Время». 
21.25 — «Хозяин воды». Худо
жественный телефильм. 22.45
— Чемпионат Европы по спор
тивной гимнастике. Мужчины.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 3 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 — 

Футбольное обозрение 9.20 — 
«Фильм — детям». «Голубой 
патруль». 10.25 — Мульт
фильмы. 10.55 — Новости.

С 11.00 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — 

«Енисейский меридиан» Доку
ментальный телефильм. . 15.25
— «Песни и танцы : Ка
релии». 15.50 — «Отзови
тесь, горнисты!» 16.20 — «Бе
седы с Мравинским». Докумен
тальный телефильм. 17.i5 — 
«Мамина школа». 17.45 —
«Без смягчающих обстоя
тельств». Научно-популярный 
фильм. 18.05 — Мультфиль
мы. 18.45 —- «Сегодня в ми
ре». 19.00 — «Дела, и люди». 
19.30 — Чемпионат Европы по 
боксу. Финал. 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — А. С. Пушкин 
«Борис Годунов». Телеспек 
такав. 23.15 — «Сегодня в
мире». 23.30 — Футбольное
обозрение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8 00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Мультфильмы. 8.45
— Концерт классической му
зыки. 9.10—«Наука и жизнь». 
9.40 — «Проект на завтра». 
Документальный фильм. 10.10
— «Хозяин воды». Художест
венный телефильм. 11.15 — 
«Родники». 11.45 — «Тени ста
рого замка». Телевизионный 
пятисерийный художествен
ный фильм для детей. 1-я и 
2-я серии. 13.05 — «Русская 
речь». 13.35 — «Любовь еще 
быть может...» Документаль
ный фильм. 14.05 — «Поэзия 
Г. Абашидзе». 14.40 — Играет 
инструментальное трио «На
игрыш». 15.00 — Международ-

- ные соревнования по акаде
мической гребле. 15.45 — Но
вости.

С 15.50 до 18.00 — перерыв.
18.00 Новости.

ТОМСК
18.15 — «На полях облас

ти». 18.25 — «Вдовы солдат
ские...» 19 00 — «День обла
сти». 19.15 — К закрытию 
симфонического сезона. В пе
редаче принимают участие 
Армянская государственная 
хоровая капелла и Томский 
симфонический оркестр. 20.35
— «Спокойной ночи, малыши!»

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

Концерт народного артиста 
РСФСР В. Мальченко. 22.30 — 
Научно-популярные фильмы.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 — 
«Колос Анны Дубровской». 
Документальный фильм. 18 30
— Ритмическая гимнастика.
19.00 — «Служу Советскому 
Союзу!» 20.00 — «Спокойной
ночи, малыши!» 20.15—«Меж
дународная панорама».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

еклама
О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
/4НОНС

Те а т р
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

2 июня. «Чудеса в ожидании 
пета» — 19.

Дворец зрелищ 

и с п о р т а
2 июня. Концертная про

грамма с участием мастеров 
Московского художественного 
академического театра имени 
М. Горького — 15, 18, 21.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
2 июня. «Груз без марки-

ровни» — 9, 12-40. 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-40. «4:0 в пользу 
Танечки» — 10-50.

3 июня. «Тайна острова чу
довищ» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
2 нюня. «Тайна острова чу

довищ» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.
«Клеопатра» (две серии) — 9, 
12. 15. 18, 21. Зал кинохрони
ки. Мультсборник для взрос
лых — 9, 10-10, 11-25, 12-30,
13-45, 15, 20.3 июня. «Верная Рука —
друг индейцев» — 9, 10-50.
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Потомок белого барса» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21. Зал кинохроники Мультсборник для взрос
лых — 9 10-10, 11-25, 12-30.
13- 45, 15, 20.

«ОКТЯБРЬ»
2 июня, «Я знаю, что ты 

знаешь, что я знаю» — 8-40, 
12-10, 14, 16, 17-50. 19-40, 21-30. 
«Тайна острова чудовищ» — 
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 20. 
21-50. «Академия пана Кляк
сы» (2-я серия) — 10-30.

3 июня. «Верная Рука —
друг индейцев» — 8-40. 112-10, 
14, 16. 17-50, 19-40. 21-30: «По
томок белого барса» (две се
рии) — 8-40, 11-10, 13-40.
16-10, 18-40. 21-10. «Девочна из 
города» — 10-30.

«ПИОНЕР»
2 июня. Мультсборник «Хва

стливый мышонок» — 9. 10-40. 
12-20. «Вий» — 14, 15-40, 17-20, 
19. 21,

3 июня. «Вий» — 9. 10-40,
12-20, 14. 15-40 17-20 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
2 июня. «В джазе только де-

вушни!» — 9. 10-50, 12-40.
14- 30. 16-20, 18-10, 20 , 21,-30.
«Человек на коленях» — 9, 
12-20, 14. 16. 17-40, 19-20, 21. 
«Зоя» — 10-40.

3 июня. «Двойной обгон» —
9. 10-40, 12-20, 14. 16, 17-40,
19- 20, 21. «Летят журавли» —
9 12-20, 14, 16, 17-40. 19-20,
21. «Сын полка» — 10-40,

«СИБИРЯК»
2 июня. «Летающая мельни

ца» —. и ,  «Парашютисты» —
9-20. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.3 июня. «Летающая мельни
ца» -- 9-20. «Клеопатра» (две 
серии) — 11 14 17 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
2 июня. «Укрощение строп

тивого» — 15. 17, 19 21.
«АВАНГАРД»

2 июня. «Властелин време
ни» — 13, 15. «Еще раз про 
любовь» — 17 19 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

2 июня. «В р»ух шагах от 
«рая» — 17-20 19 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
2 июня. «Победа» (две се

рии) — 18-30, 21.

Томскому городскому
агентству «Союзпечать» на
постоянную и временную 
работу требуются киоскеры 
со сдельной оплатой труда. 
Пенсионерам полностью со
храняется пенсия. Здесь же 
требуются обработчики пе
риодической печати.

За справками обращаться 
по тел. 2-43-07.

Бюро по трудоустройству населения совместно с учеб
но-производственным комбинатом облбытуправления 
ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР на курсы по профессиям: за
кройщик легкой одежды (имеющие стаж работы по 
профессии портного), портной мужской и женской верх
ней одежды, портной легкой одежды, портной по ре
монту верхней одежды, швея-мотористка (в трикотаж
ное ателье), модистка-шапочница (для районов области), 
мастер по художественной штопке изделий, фотограф, 
фотолаборант, .ретушер, парикмахер мужского и женско
го залов, маникюрша, вязальщица изделий верхнего три
котажа, приемщик комплексных приемных пунктов, 
приемщик заказов (в швейные ателье города), часовщик, 
радиотелемеханик (для районов области), слесарь-налад
чик швейного (оборудования.

На курсы принимаются лица не моложе 17 лет. Лица, 
проживающие в районах Томской области, принимаются 
по направлениям от районных производственных уп
равлений бытового обслуживания, на время обучения 
обеспечиваются благоустроенным общежитием. Сроки 
«Обучения (в зависимости от осваиваемой профессии) — 
от 2 до 18 месяцев. Стипендия — от 40 до 100 рублей. 
Начало занятий — 1 сентября.

За направлен иями обращаться: г. Томск, пр. Кирша, 
17, в бюро по трудоустройству, или его филиалы: ул. Берд- 
ская, 18, ул. Пушкина, 71. Справки по телефону 5-73-31.

С л у ж б а  _
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ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ПРЕДПРИЯТИЕ «ТРАНССЕЛЬХОЗТЕХНИ|«А»: во

дителей всех категорий, вулканизаторщика, юрискон
сульта, начальника отдела эксплуатации, механика,
электрика, кладовщика, шорника, автоэлектрика, кузне
ца, жестянщика, газоэлектросварщиков, моториста, авто
слесарей, а также временно техника-нормировщика, ма
шинистку, мастера-строителя.

На предприятии имеются столовая, стол заказов, блок 
бытового обслуживания. Доставка на работу и с работы 
— служебным транспортом. Справки по тел. 5-01-84.

В УПРАВЛЕНИЕ «ТОМСКСНАБ»: кладовщиков, эконо
мистов в товарные отделы, крановщиков, стропальщи
ков, -слесарей-ремонтников, слесарей-сантехников, маши
ниста бульдозера, электросварщика ручной сварки, ма
шинистку, инспектора по кадрам, бухгалтеров, мастера, 
слесарей-электриков. Принятым на работу выплачива
ется районный коэффициент 20 процентов. Проезд к 
месту работы и обратно — служебными автобусами. 
Справки по тел. 4-35-63 (в отдел кадров).

В СОВХОЗ «МЕЖЕНИНОВСКИЙ»: инженера-строителя
(с высшим образованием), инженера-механика, электро
монтеров, кочегаров котельной на твердом топливе, сле
сарей. Квартирой обеспечиваются.

Обращаться в бюро по трудоустройству и его филиа
лы: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; ул. Берд- 
ская, 18.

Городское профтехучили
ще № 12 ОБЪЯВЛЯЕТ
ПРИЕМ учащихся с обра
зованием 8—10 класссв на 
1885’86 учебный год по про
фессии «Швея-мотористка 
пс изготовлению верхней 
одежды».

Срок обучения: с образо
ванием 10 классов — 1 год, 
стипендия — 70 руб.; с обра
зованием 8 классов — 3 го
да, стипендия — 32 руб. в 
месяц.

Выпускники училища по
лучают профессию и доку
менты о среднем образова
нии. Время обучения за
считывается в общий тру
довой стаж.

Общежития училище не 
имеет.

Адрес училища: г. Томск, 
пр. Ленина, 100. Тел. 
2-20-06. 2-58-49.

Коллектив редакции га
зеты «Красное знамя» вы
ражает глубокое соболез
нование Н. А. Василенко 
по поводу смерти матери, 
члена КПСС с 1924 года 

ВАСИЛЕНКО 
Анны Александровны.

Коллектив Томского обла
стного суда выражает глу
бокое соболезнование чле
ну суда М. В. Ускову в 
связи со смертью матери 

УСКОВОЙ
Екатерины Николаевны.

Коллектив Томского рай
по скорбит по поводу ско
ропостижной смерти пред
седателя ревизионной ко
миссии райпо

ГАЛЯМОВОЯ 
Любови Прокопьевны 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.
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